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 В своём блоге на персо-
нальном сайте sobyanin.
ru мэр столицы Сергей 

Собянин рассказал о том, что мо-
сквичи и гости нашего города 
смогут увидеть с 4 по 7 ноября.

Победили, потому 
что были едины

«Две даты — 4 ноября 1612 г. и 
7 ноября 1941 г. — навсегда во-
шли в историю России. И в пе-
риод Смуты начала XVII века, и 
в годы Великой Отечественной 
войны на долю наших предков 
выпали неисчислимые испыта-
ния. Но они выстояли и побе-
дили, потому что были едины», 
— написал Собянин.

По словам мэра, в наши дни, 
когда Россия вновь ведёт борьбу 
за свои безопасность и суверени-
тет, эти примеры особенно важ-
ны для каждого из нас.

«День народного единства и 
годовщину парада будем отме-
чать патриотическими меропри-
ятиями, проникнутыми 
чувствами единства и гор-
дости за нашу великую 
страну», — подчеркнул 
Сергей Собянин.

Музей 
под открытым 
небом

Мэр рассказал, что на 
Красной площади с 5 по 7 ноя-
бря будет работать интерактив-
ный музей под открытым небом, 
посвящённый истории обороны 
Москвы.

На Красной площади устано-
вят различные инсталляции, на 
которых в течение трёх дней бу-

дут проходить театрализован-
ные представления. С помощью 
трансляции на больших экранах 
кадров парада 1941 года посети-
тели пройдут по Красной пло-
щади плечом к плечу с солдата-
ми, уходившими отсюда прямо 
на передовую.

«Десятки единиц военной тех-
ники, кинохроника, стихи и пес-
ни военных лет, тематические ин-
сталляции и театрализованные 
постановки позволят горожанам 
погрузиться в суровую атмосфе-
ру ноября 1941 года», — отметил 
мэр столицы.

Запишут 
видеобращения 
к участникам СВО

Мэр также рассказал о патрио-
тическом фестивале «День народ-
ного единства», который пройдёт 
на ВДНХ с 4 по 6 ноября.

«В программе — знакомство с 
продукцией и угощениями рос-

сийских регионов, среди которых 
впервые будут представлены но-
вые территории, вошедшие в со-
став нашей страны. Гости фести-
валя смогут поздравить с праздни-
ком военнослужащих Российской 
армии, записав видео обращение 
или сделав поздравительную от-
крытку», — написал в своём бло-
ге Сергей Собянин.

Театральные 
постановки, 
концерты 

В рамках «Ночи искусств» 4 но-
ября заявлено более 200 кинопо-
казов, концертов и театральных 
постановок. Причём в основном 
все они бесплатные. По словам 
Собянина, средства, вырученные 
от продажи билетов на платные 
показы, будут переданы жителям 
новых российских территорий.

Кроме того, с 3 по 6 ноября в мо-
сковских музеях, библиотеках, 
кинотеатрах, парках и культур-
ных центрах пройдёт более 160 
лекций, концертов, мастер-клас-
сов и других мероприятий, посвя-
щённых Дню народного единства.

«Приходите, друзья, чтобы под-
держать наших ребят, которые се-
годня сражаются за будущее Рос-
сии», — обратился Сергей Собя-
нин к жителям столицы.

Игорь МИНАЕВ

Москва отметит 
День народного единства
Сергей Собянин пригласил москвичей 
и гостей столицы на патриотические мероприятия

НА БОЛЬШИХ 
ЭКРАНАХ БУДЕТ 

ТРАНСЛИРОВАТЬСЯ 
ПАРАД 1941 ГОДА

В кинотеатрах сети «Москино» 
— «Искра», «Вымпел», «Сатурн», 
«Спутник» — зрителям покажут 
историко-биографические кар-
тины о непобедимом флотовод-
це Фёдоре Ушакове — «Адмирал 
Ушаков» и «Корабли штурмуют 
бастионы» (1953), об эпохе Пе-
тра I — «В начале славных дел» 
(1980), об офицерах и матросах 
Балтийского флота — «Моон-
зунд» (1988).

В кинотеатрах 
покажут 
исторические 
фильмы

С 4 по 6 ноября на ВДНХ будет 
проходить фестиваль, посвящён-
ный Дню народного единства. От-
кроет его флешмоб «Мы едины!», 
который проведут в 11.00 у арки 
Главного входа курсанты Академии 
МЧС. На фестивале можно будет оз-
накомиться с кухней разных реги-
онов России, в том числе недавно 
вошедших в её состав. 

В рамках фестиваля пройдёт мно-
го просветительских и образова-
тельных лекций: «Сила России в 
единстве народа», «Культуры наро-
дов России — общее в многообра-
зии». Также гости узнают, как фоль-
клорная песня продолжает жить в 
современной музыке.

Тех, кто интересуется туризмом, 
ждёт специальный проект «Даль-
ний Восток — молодость России». 
Им расскажут о том, что там можно 
увидеть, где отдохнуть, а также о га-

строномических, культурных и эко-
номических программах региона.

По 6 ноября на ВДНХ в павильо-
нах №55 и 57 пройдёт первая Мо-
сковская неделя интерьера и ди-
зайна. Выставка станет главным 
выставочным центром и превра-
тится в место притяжения извест-
ных производителей, дизайнеров, 
архитекторов. Посетители смогут 
протестировать VR-технологии и 
3D-моделирование пространств, 
самостоятельно выполнить дизайн-
проект помещения

Кроме этого, 4 ноября в Центре 
Гиляровского (Столешников пер., 
9, стр. 5) откроется интерактивная 
инсталляция, посвящённая 210-ле-
тию Отечественной войны — одно-
го из ключевых событий русской 
истории XIX века. В этот день посе-
щение интерактивной инсталляции 
будет бесплатным.

На ВДНХ — фестиваль, посвящённый 
Дню народного единства, и Неделя дизайна

Театрализованные представле-
ния на Красной площади пройдут с 
5 по 7 ноября и будут начинаться в 
12.00. В них примут участие более 
200 артистов. Всю навигацию для 
гостей организуют девушки-регу-
лировщицы в форме военных лет. 

На световых кубах покажут фраг-
менты подлинных фронтовых пи-
сем, из репродукторов зазвучат го-
лоса известных артистов, читающих 
строки из писем фронтовиков. По-
мимо этого, будет показан фильм 
«Разгром немецких войск под Мо-
сквой», снятый в 1942 году. На плат-
форме инсталляции «Белорусский 

вокзал» гости увидят зенитку и зна-
менитый вагон-теплушку. Внутри ва-
гона и на перроне — театрализован-
ные сцены проводов ополченцев. 
Инсталляция «Окна времени» ста-
нет ожившими историями москви-
чей во время обороны Москвы 1941 
года в фотографиях и кадрах кино-
хроники из собрания Музея оборо-
ны Москвы и других государствен-
ных архивов. Видеостена кинохро-
ники покажет самые значительные 
эпизоды вой ны. Здесь посетители 
увидят парад войск на Красной Пло-
щади 7 ноября 1941 года, а также 
Парад Победы в Москве в 1945-м. 

На Красную площадь привезут 
вагон-теплушку и зенитку 

В представлении у стен Кремля примут участие более 200 артистов
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В сто лет водит автомобиль

Победительницей от-
крытого чемпионата 
США по теннису сре-
ди юниоров (US Open) в 
парном разряде стала сту-
дентка Российского уни-
верситета спорта на Си-
реневом бульваре Диана 
Шнайдер. Она выступа-
ла в паре с Люси Гавлич-
ковой из Чехии.

— Люси сама мне напи-
сала незадолго до турнира, 
— рассказывает «ВО» Диа-
на, — предложила сыграть 
вместе. Я знала, что она 
в топе юниоров, по этому 
сразу же согласилась. Вы-
ступать, к сожалению, 
пришлось в нейтральном 
статусе — без объявления 
страны, без гимна, в форме 
нейтральных цветов.

Теннисом девушка за-
нимается с четырёх лет.

— Проезжали мимо ре-
кламного щита, и в тот 
же день родители отве-
ли меня на пробную тре-
нировку. Тренер сказал, 
что реакция хорошая, да 
и тренировка мне понра-
вилась. Так и начала за-
ниматься, — вспомина-
ет Диана. 

Она первый профес-
сиональный спортсмен 
в семье. Сейчас усилен-
но тренируется: по две-
три тренировки в день с 
понедельника по суббо-
ту. Иногда через не хочу и 
боль в мышцах. В свобод-
ное время Диана слушает 
музыку и смотрит кино. 

Мария ГОРБУНОВА

 27 октября Юрий Николаевич Шабу-
нин с 15-й Парковой улицы отметил 
вековой юбилей.

Родился он в Архангельской области. После 
школы поступил в Ульяновское бронетанковое 
училище, но доучиться помешала война. Снача-
ла его отправили в Нижний Тагил — выпускать 
танки Т-34, а через два года — на фронт. Уча-
ствовал в боевых действиях в составе 3-й гвар-
дейской армии под началом маршала Рыбалко. 
Два раза был ранен. В 1945-м прошёл по Крас-
ной площади на легендарном Параде Победы. 

А через несколько лет новая война — корей-
ская. Юрий Николаевич консультировал китай-
ских добровольцев. Потом работал в советском 
посольстве в Пекине, служил в Генштабе в Мо-
скве. Последние годы перед пенсией препода-

вал в Военной академии.
На своё 100-летие он за-

катил банкет в ресторане 
на Первомайской. 

— Собрались родствен-
ники, друзей не было: всех 
пережил. Живу один, об-
служиваю себя сам, лю-
блю солдатскую кухню, 
— например, щи и борщи 

готовлю. Дочери и внучка живут рядом. При-
ходят, помогают. Но за продуктами сам езжу на 
машине. Права мои до 107 лет действительны. 
Может, продлевать придётся! — шутит юбиляр.

У ветерана две дочери, шесть внуков и две-
надцать правнуков.

Наталья ЛОМЖЕВА

Валентина — мама третье-
классницы из Северного Из-
майлова — оказалась в отча-
янной ситуации. Её дочку тре-
тирует обормот с соседней 
парты. «То ущипнёт сзади, то 
сломает красивую ручку, а не-
давно плеснул какао из круж-
ки в школьной столовой пря-
мо на блузку дочери. Я уже и 
классному руководителю жа-
ловалась, и с мамой этого ху-
лигана по телефону разговари-
вала — толку чуть. Ну что, нам 
в другой класс переводить-
ся, школу менять?! Класс-то у 
дочери в целом хороший», — 
спрашивает Валентина.

Хороший-то он хороший, но 
не для всех. Знаете, что сде-
лала моя знакомая в похожей 
ситуации? Она предупредила 
директора школы, что если не 
угомонят одноклассника её 
дочери-подростка, который 
держал в напряжении пол-
класса, то она пойдёт в по-
лицию. И в конце концов по-
шла. И написала официальное 
заявление. И в школу пришёл 
участковый уполномоченный, 
а потом пришёл и на дом к ро-
дителям этого шпанёнка. Хо-
тите верьте — хотите нет, но 
возмутитель спокойствия при-
тих. При этом никаких послед-
ствий, чего так боятся обыч-
но родители, для мамы-за-
явительницы и её ребёнка не 
было. Изгоем в школе девоч-
ка не стала.

Иногда для решения про-
блемы нужно просто пой-
ти официальным путём, без 
этих вот «договоримся меж-
ду собой». 

Мой коллега до сих пор рас-
хлёбывает кашу с соседями 
сверху, которую сам же по бес-
печности и заварил. Вызвал 
электрика из своей управля-
ющей компании, чтобы пове-
сить на кухне новую люстру. 
Услуга платная. Договорились 
устно, официальный договор 
с УК не оформляли. Ну и что? 
Электрик люстру повесил, но 
при этом насквозь пробил пол 
верхним жильцам. Кому воз-
мещать ущерб — электрику? 
Да его и след простыл. 

Междусобойчики порой 
только усугубляют…

Игорь ПАНКОВ
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КОЛОНКА
РЕДАКТОРА

Теннисистка c Сиреневого бульвара 
взяла золото на турнире Большого шлема

Юрий Шабунин с 15-й Парковой участвовал в Параде Победы

С официальным 
визитом…

В НИЖНЕМ ТАГИЛЕ 
ОН СОБИРАЛ 

ЛЕГЕНДАРНЫЕ 
ТАНКИ Т-34

Новости «Сокольников» расскажет терьер Дефо 
В парке «Сокольники» появился 

новый сотрудник — йоркширский 
терьер по кличке Дефо. 

— Наш милый сотрудник не при-
вязан к конкретной территории пар-
ка: маршрут и время его прогулок 
зависят от него самого и его хозяи-

на — нашего фотографа. В социаль-
ных сетях и на нашем сайте у Дефо 
будет специальная рубрика с ново-
стями от его имени. Так мы хотим 
поднять настроение нашим гостям 
и подписчикам, — рассказали «ВО» 
в пресс-службе парка.

Терьеру всего 11 месяцев. По за-
верениям сотрудников парка, пёс 
очень дружелюбный. При встре-
че посетители смогут погладить 
его. На работу он ходит вместе с 
хозяином.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

За неделю в округе произо-
шло 10 пожаров, погибших 
и пострадавших нет 

В Сокольниках 
вспыхнул 
электрощиток

Вечером 29 октября со-
трудники МЧС выезжали по 
адресу: ул. Матросская Ти-
шина, 23/7, корп. 1. Произо-
шло короткое замыкание на 
втором этаже дома в элек-
трощитовой. Пожарных вы-
звали жильцы ближайших 
квартир, почувствовав дым. 
Возгорание ликвидировали. 
Никто не пострадал. 

В Новогирееве 
сгорела бытовка

Ночью 31 октября на 
пульт диспетчера пожарной 
охраны поступило сообще-
ние о пожаре на Свободном 
проспекте. На улице вспых-
нула бытовка на площади 14 
«квадратов». В экстренную 
службу сообщили прохожие. 
Прибывшие сотрудники МЧС 
ликвидировали возгорание, 
пострадавших нет. Причина 
ЧП выясняется.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПОЖАРЫ

Юрий Николаевич следит за новостями в эфире 

Её первый тренер сразу заметил, что у Дианы отличная реакция 
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 В этом году в окру-
ге проводился ка-
питальный ремонт 

238 многоквартирных до-
мов. Большинство подряд-
чиков со своими задачами 
справились, однако в трёх 
многоэтажках возникли 
сложности. 

Рабочие 
пришли и ушли

Частная строительная 
компания «КС-Строй» вы-
играла конкурс на проведе-
ние капитального ремонта 
в подъездах трёх домов по 
адресам: ш. Энтузиастов, 
100, корп. 7, в районе Ива-
новское; Сапёрный пр., 11, 
и Союзный просп., 14/9, в 
Новогирееве. 

— В доме на шоссе Энту-
зиастов строители были обя-
заны провести капремонт 
подъезда и фасада, а в до-
мах в Новогирееве приве-
сти в порядок фасад и кров-
лю, — пояснил префект ВАО 
Николай Алешин. 

Причём ремонт фасадов 
было необходимо провести по 
современной технологии, ко-
торую ещё называют БИРС. 
При таких работах внешний 
облик дома серьёзно меняет-
ся. Рабочие полностью меня-
ют швы, покрывают стены за-
щитной штукатуркой, а затем 
наносят на стены специаль-
ный декоративный слой от-
делки. Также во всех трёх до-
мах должны были заменить 
окна в подъездах. 

Но уже в начале осени 
стало ясно: подрядчики 
с поставленными задача-
ми не справились, рабочие 
просто исчезли. 

Подъезд 
приведут 
в порядок

Городской Фонд капре-
монта уже расторг кон-
тракт с недобросовестной 
фирмой.  

— Дома не уйдут в зиму 

в нынешнем состоянии. 
Наши коммунальные пред-
приятия помогут привести 
объекты в порядок, — отме-
тил префект. 

В доме на шоссе Энту-
зиастов работники «Жи-
лищника района Иванов-
ское» полностью завершат 
ремонт подъезда уже в этом 
году. В местах общего поль-
зования выровняют стены 
штукатуркой, покрасят по-
толки, стены и откосы, а 
также отремонтируют вход.

Фасады и крыши 
законсервируют 
на зиму

А вот фасады капиталь-
но отремонтировать сей-
час не получится: в Москву 
пришли холода, а при от-
рицательных температу-
рах и высокой влажности 
работы, связанные с покра-
ской и заделкой швов, ве-
сти нельзя. 

Но решение есть. Сей-
час специалисты район-
ных «Жилищников» про-
ведут так называемые ох-
ранно-поддерживающие 
мероприятия. 

Это значит, что швы фа-
сада, которые повредил 
старый подрядчик, за-
делают и установят, где 
необходимо, отливы. На 
крыши вернут мягкое по-
крытие, чтобы влага по-

сле осадков не попадала 
в квартиры. 

Всё это позволит жиль-
цам не чувствовать зимой 
дискомфорта, а весной го-
родской Фонд капремонта 
проведёт новый конкурс, 
выберет другого, добросо-
вестного подрядчика, ко-
торый качественно завер-
шит ремонт. 

Олег 
ДАНИЛОВ

Коммунальщики 
заменили строителей

КОНТРАКТ С ПОДРЯДЧИКОМ, 
БРОСИВШИМ 

СТРОЙПЛОЩАДКУ, 
УЖЕ РАСТОРГЛИ

Подрядчик не справился с  капремонтом домов в Ивановском и Новогирееве. 
Как власти решают проблему?

На Сиреневом 
сдали два корпуса 
по программе реновации

Два корпуса дома по про-
грамме реновации возве-
ли на Сиреневом бул., 4/1. 
Сейчас застройщик готовит 
документы для сдачи зда-
ний в эксплуатацию. Мос-
госстройнадзор уже выдал 
заключение о соответствии 
корпусов проекту.

— Здания из монолит-
ного железобетона соот-
ветствуют требованиям, 
предъявляемым сегодня к 
современным жилым ком-

плексам, в том числе пред-
усмотрены удобные плани-
ровки квартир, установлено 
современное инженерное 
оборудование, выполнено 
благоустройство придомо-
вой территории, — отме-
тил председатель ведомства 
Игорь Войстратенко.

В корпусах 839 квартир: 
380 — однокомнатные, 325 
– двухкомнатные, 134 — 
трёхкомнатные.

Михаил КОФАНОВ

Префект ВАО Николай Алешин и генеральный директор Фонда 
капитального ремонта Артур Кескинов 

вместе искали решение проблемы 

Брошенный строителями дом на шоссе Энтузиастов, 100, корпус 7, готовят к зиме

Новые корпуса полностью соответствуют проекту
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 1 ноября начался 
осенний призыв в 
армию. В этот раз 

он стартовал на месяц поз-
же, потому что в сентябре 
и октябре в столице прохо-
дила частичная мобилиза-
ция. Об особенностях при-
зыва-2022 рассказал врио 
военного комиссара Перов-
ского района Александр 
Носовец.

В ЛНР и ДНР 
не направят

Осенью в армию пойдут 
меньше срочников, чем в 
прошлый призыв. Это свя-
зано с тем, что сейчас наби-
рают всё больше контракт-
ников. 

— Служить ребята будут 
в основном в частях Запад-
ного военного округа, — 
рассказал Александр Но-
совец.

Он особо подчеркнул, что 
участвовать в специальной 
военной операции срочни-

ки не будут. Об этом перед 
началом осеннего призыва 
сообщил начальник Глав-
ного организационно-мо-
билизационного управле-
ния Генерального штаба ВС 
РФ Евгений Бурдинский. 
По его словам, ребят, при-
званных на срочку, не пла-
нируют также направлять в 
части, которые расположе-
ны на территории Донец-
кой и Луганской народных 

республик, Запорожской и 
Херсонской областей.

Срок службы 
остался прежним

Уезжать к местам служ-
бы ребя та буд у т, к ак 
и раньше, с городско-
го сборного пункта на 

Угрешской улице. От-
правки начнутся с 8 ноя-
бря. Срок службы остался 
прежним — один год. Он 
начинается с того момен-
та, когда молодой человек 
уехал в часть с городского 
сборного пункта. 

— Перед отправкой юно-
шам выдают зимнюю и лет-

нюю форму, сухой паёк, на-
бор с предметами личной 
гигиены, — поясняет Алек-
сандр Носовец. 

Все предусмотренные 
законом отсрочки будут 
действовать. В частно-
сти, в армию не будут на-
правлять специалистов IT-
компаний. Отсрочки им 

стали предоставлять про-
шлой весной по указу Пре-
зидента России. 

Важный нюанс: в армию 
не призовут, только если 
молодой человек работает 
в IT-компании не меньше 
года. Плюс он должен быть 
выпускником техническо-
го вуза по специальности, 

которая связана с програм-
мированием и защитой ин-
формации. И работать нуж-
но именно по этой профес-
сии. Если молодой человек 
устроен водителем, то осно-
ваний для отсрочки не будет. 

Сначала — тест 
на коронавирус

На сборном пункте все 
призывники сдают тест на 
коронавирус. Эту практику 
ввели два года назад в пе-
риод пика пандемии. Ре-
зультат готовится 15 ми-
нут. Если у парня обнару-
живают инфекцию, то его 
направляют в поликлини-
ку. Призвать его могут толь-
ко после выздоровления. 
На осмотр к медикам на-
правляют и тех, кто ехал 
из военкомата на сборный 
пункт в одном автобусе с 
заболевшим.

В период пика панде-
мии навещать сыновей в 
частях запрещалось. Сей-
час ограничения сняты. 
Съездить к сыну родители 
могут. Обычно посещения 
разрешаются во время при-
нятия присяги.

— Однако предваритель-
но молодому человеку нуж-
но уточнить у своего ко-
мандира, могут ли роди-
тели приехать к нему в на-
значенный день, — отметил 
врио военного комиссара. 

Срок завершения осен-
него призыва — 31 декабря. 

Роман НЕКРАСОВ

Начался осенний призыв

ОТПРАВКИ 
В ЧАСТИ 

НАЧНУТСЯ 
С 8 НОЯБРЯ

В Перовском военкомате рассказали о его особенностях

Вокалисты из Сокольников 
сочинили и спели гимн 
«Московского долголетия» 

Стотысячный участник реновации 
получит квартиру в 2022 году

«Годы летят, провожая мину-
ты, жизненный опыт накоплен 
бесценный — нам невозможно с 
тобой разминуться, мы непре-
менно увидимся в центре». Эти 
слова прозвучали из уст побе-
дителей городского конкурса 
«Гимн ЦМД», который прошёл 
в центре московского долголе-
тия «Выхино». Лучший гимн от 
Восточного округа исполнил хор 
«Душа поёт» из Сокольников.

— Вокальный клуб в ЦМД 
«Сокольники» был создан в 2020 
году, — говорит руководитель 
хора Елена Лотина. — Сейчас 
его постоянный состав — это 
37 человек от 50 до 80 лет. Сло-
ва и музыку гимна написали 
участники хора: слова — поэт 
Наталия Кандыбенко, музы-
ку — композитор и преподава-

тель РАМ им. Гнесиных Эду-
ард Кнох.

По словам Елены, у них полу-
чился не столько гимн, сколь-
ко душевная лирическая пес-
ня. Это отметили в жюри и на-
градили дипломом «За мело-
дичность». 

— Мы регулярно выступаем в 
районном ЦМД, в хосписах для 
взрослых и в «Доме с маяком» 
для детей. Исполняем и народ-
ные песни, и джаз, и классику, 
— рассказывает Елена.

Как утверждает хормейстер, 
её коллектив сплошь состоит 
из талантливых людей. Многие 
пишут стихи. Среди участни-
ков хора есть врач, парикмахер, 
журналист, инженер-конструк-
тор, люди других профессий. 

Наталья ЛОМЖЕВА

В декабре этого года, 
по прогнозам город-
ских властей, в новые 
квартиры переедут уже 
100 тысяч жителей Мо-
сквы, участвующих в 
программе сноса и рас-
селения старых пяти-
этажек. Об этом во вре-
мя пресс-показа ново-
стройки в районе Мар-
фино, организованного 
информационным цен-

тром Правительства Мо-
сквы сообщил замести-
тель главы столичного 
Департамента градо-
строительной полити-
ки Андрей Валуй. 

Он отметил, что все 
запланированные стро-
ительные работы по 
программе реновации 
выполняются в срок. 

— Раньше ожидаемого 
первый этап программы 

был завершён в 14 рай-
онах Москвы, причём в 
четырёх районах ренова-
ция полностью заверше-
на. Это Мосрентген, Со-
сенское, Молжанинов-
ский и Северный. Пере-
езд также идёт по плану, 
в декабре переселят сто-
тысячного жителя сто-
лицы, — сказал Валуй. 

По словам заместите-
ля руководителя депар-

тамента, с начала про-
граммы под заселение 
передано более 200 но-
вых домов. Таким обра-
зом, план первого этапа 
переселения по ренова-
ции выполнен примерно 
на 40%. Всего в Москве 
прямо сейчас идёт рас-
селение 568 жилых до-
мов, 157 уже полностью 
расселены. 

Евгений БАКИН

Быстрее, чем в газете! В Телеграм-канале «Газета «Восточный округ» — новости ВАО» 
каждый день читайте самые свежие и сочные новости о жизни округа. Здесь же — 
дайджест главных тем свежих номеров «ВО», афиша, опросы, происшествия, курьёзные 
случаи. То, что не вошло в печатную газету, видео и фото — самое интересное — коротко в 
вашем Телеграме. 
Нас читают уже более 1000 человек, присоединяйтесь! 

Читайте «Восточный округ» в Телеграме

t.me/VO_news_VAO

Призывники будут служить в основном в частях Западного военного округа
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С Востока на Север пошёл экспресс

 По северо-восточному 
участку Московского 
скоростного диаметра 

(МСД) пошёл первый экспресс-
ный автобусный маршрут №643. 
Он связывает Восток и Север 
Москвы. 

В ВАО автобус доходит до оста-
новки «9-й микрорайон Кожухо-
ва». В САО конечная — на пересе-
чении Коровинского шоссе, Ба-
зовской и Клязьминской улиц. 

Новый маршрут проложили по-
сле запуска участка МСД между 
Дмитровским и Алтуфьевским 
шоссе. Напомним: движение по 
нему открыли в начале осени. 

Автобусы ходят раз в 30 минут. 
Поездка из ВАО в САО займёт 
примерно полтора часа. В Вос-
точном округе маршрут проло-
жен по Лухмановской улице, ули-
це Руднёвке, Святоозёрской ули-
це, улице Дмитриевского и Ко-
синскому шоссе. В ВАО у 643-го 
автобуса полтора десятка остано-
вок, в частности у станций метро 
«Лухмановская» и «Улица Дми-
триевского».

На северо-восточном участке 
МСД остановок нет. Это впол-
не объяснимо. Магистраль ско-
ростная, по ней можно ехать, как 
за городом, 90 км/ч. К тому же 
львиная доля дороги проходит 
по эстакадам. Возможности под-

няться или спуститься с них у пе-
шеходов нет. Наконец, при ско-
ростном режиме 90 км/ч посад-
ка и высадка пассажиров будет 
просто небезопасной. 

Исключение — возле станций 
метро и МЦК «Ботанической 
сад». Рядом с ними остановки 
есть. Однако они расположены 
за пределами магистрали. Что-
бы остановиться, автобус сво-
рачивает с магистрали на сосед-
нюю улицу.

Пока новый маршрут курсиру-
ет в тестовом режиме. В столич-
ном Департаменте транспорта 
пояснили, что специалисты бу-
дут анализировать его востребо-
ванность. Впрочем, сомневаться 
в пользе нового маршрута не при-
ходится. Как сообщил журнали-
стам генеральный директор ГУП 
«Мосгортранс» Николай Асаул, 
в первые три дня после запуска 
643-м маршрутом воспользова-
лись более 1 тысячи пассажиров. 

Роман НЕКРАСОВ

ВСЯ ПОЕЗДКА 
ЗАЙМЁТ 

ПОЛТОРА ЧАСА

По новому скоростному диаметру запустили первый автобусный маршрут

Пять станций метро на «зелёной» 
ветке закрывают на полгода 

С 12 ноября на ближайшие пол-
года перекроют движение поездов 
между станциями «Автозаводская» 
и «Орехово» Замоскворецкой ли-
нии метро. 

Не будут работать станции «Тех-
нопарк», «Коломенская», «Кашир-
ская», «Кантемировcкая», «Цари-
цыно». 

Зачем 
и почему так долго 

— Это придётся сделать, чтобы 
реконструировать тоннель между 
станциями «Царицыно» и «Кан-
темировская» той же ветки. Его 
построили около 40 лет назад в 
обводнённых грунтах. Сотруд-
ники метро регулярно поддер-
живали тоннель в работоспособ-
ном состоянии, однако сейчас по-
требовались более серьёзные ра-
боты, — сообщили в столичном 
Дептрансе.

В тоннеле укрепят несущие кон-
струкции, заменят чугунную от-
делку и обновят гидроизоляцию. 
Такие работы без закрытия выпол-
нить невозможно. 

Какие запустят 
компенсационные 
автобусы 

На время перекрытия с 5.30 до 
2.00 для пассажиров будут рабо-
тать два бесплатных компенса-
ционных автобусных маршрута 
— КМ1 и КМ2. Первый пройдёт 
через станции «Автозаводская», 
«Технопарк», «Коломенская», «Ка-
ширская», «Кантемировcкая», «Ца-
рицыно». КМ2 будет курсировать 
между станциями «Автозаводская», 
«Технопарк», «Коломенская», «Ка-
ширская», МЦД Москворечье, 
«Орехово».

— Можно будет воспользовать-
ся и действующим маршрутом КМ 
— от станции «Каширская» Замо-
скворецкой линии до станций «Ка-
ховская» БКЛ и «Севастопольская» 
«серой» ветки, — уточнили в Деп-
трансе.

Помимо этого, на время работ ав-
тобусные маршруты №Е80 и №Е85 
станут бесплатными. Первый до-
везёт пассажиров до станций ме-
тро «Таганская», «Марксистская», 
«Крестьянская Застава», «Проле-

тарская». Второй — до «Добрынин-
ской», «Тульской», «Верхних Кот-
лов» и «Нагатинской».

Как будут работать 
«Орехово» 
и «Автозаводская» 

На время реконструкции от «Ав-
тозаводской» можно будет уехать 
только в сторону центра, а от «Оре-
хово» — в сторону области. 

— В часы пик может ситуативно 
меняться режим работы вестибю-
лей обеих станций: южные будут ра-
ботать только на вход, северные — 
на выход, — добавили в Дептрансе.

Где ответят 
на вопросы 

В Дептрансе добавили, что по лю-
бым вопросам о закрытии участка 
метро можно обращаться в контакт-
центр «Московский транспорт» по 
тел. (495) 539-5454 или 3210 с мо-
бильного. Также можно написать 
в чат-бот в мессенджере Телеграм 
@transport_mos_bot.

Михаил КОФАНОВ

По «синей» ветке ходит 
поезд с Дальнего Востока

Очередной тематический 
поезд начал курсировать по 
Арбатско-Покровской линии 
метро. Салон украшен иллю-
страциями, которые сопро-
вождаются историями регио-
нов Дальневосточного феде-
рального округа. Пассажиры 
смогут узнать о десяти видах 
туризма и сотне маршрутов 
для путешествий по этим ме-
стам. Поезд будет ходить по 
«синей» ветке полгода.

— Также к 150-летию из-
вестного русского географа, 
исследователя Дальнего Вос-
тока Владимира Арсеньева мы 
выпустили 200 тысяч билетов 
«Единый», — сказал руково-
дитель столичного Дептран-
са Максим Ликсутов.

В дизайне использован сю-
жет книги «Дерсу Узала» об 
экспедиции по Уссурийско-
му краю.

Александр БЕЛИЦКИЙ

Поезд будет курсировать полгода
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На 3-ю Сокольническую 
вернули 
антипарковочные столбики

Табло на 9-й улице 
Соколиной Горы 
заработает в следующем году

В Вешняках сделали 
удобный съезд с тротуара  Двор в этом году бла-

гоустроили, заменили 
асфальт, а перед этим убра-
ли антипарковочные столби-
ки. Летом обещали их вер-
нуть или установить бетон-
ные полусферы. До сих пор 
ничего нет, машины свобод-
но заезжают на тротуар.

Игорь,
3-я Сокольническая ул., 7

Как сообщили в «Жилищ-
нике района Сокольники», 
антипарковочные столби-
ки вернули на прежнее ме-
сто — на тротуар между жи-

лым домом и офисным зда-
нием на 3-й Сокольнической. 
Кстати, из-за этого соседства 
до установки антипарковоч-
ных столбиков возникала 
и другая проблема: сотруд-
ники организации стреми-
лись припарковать маши-
ны в узком дворе соседней 
четырёх этажки. 

Вера КАЗАНСКАЯ

Жилищник района 
Сокольники: Маленковская 
ул., 13/12, тел. (495) 132-
2122. Эл. почта: 
gbu@gbusokolniki.ru  

 Когда заработает 
табло на автобусной 

остановке «9-я улица Соко-
линой Горы, 12» в сторону 
МЦК «Соколиная Гора» и 
метро «Семёновская»?

Елена Владимировна, 
Окружной пр., 30

Как сообщили в ГУП «Мос-
гортранс», информационное 
табло на этой остановке за-
работает после заключе-
ния договора с поставщи-
ком энергоресурсов. Ори-
ентировочно во II квартале 
2023 года.

В ведомстве уточнили, что 
табло устанавливал Центр 
организации дорожного дви-

жения. В настоящее время 
его передали на баланс ГУП 
«Мосгортранс». Для заклю-
чения договора на электро-
снабжение новый собствен-
ник переоформляет докумен-
тацию.

Через данную останов-
ку следуют автобусы №36, 
83, 86.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного).
Чат-бот «Александра»: 
i.transport.mos.ru/alex

 Невозможно проехать с коляской 
по тротуару у детского сада. 

Съезд на этом месте сделан в виде кри-
вой горки с торчащим в центре бордю-
ром. Дети на самокатах здесь падали.

Дмитрий, аллея Жемчуговой, 5б

— Работы по занижению бордюра вы-
полнены, сейчас на этом месте можно 
свободно прокатить детскую коляску, — 
ответили в «Жилищнике».

Вера 
КАЗАНСКАЯ

Давайте делать «Восточный округ» вместе! 
 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

pochta@newsvostok.ru, 
chitatel@internet.ru

звоните:  (499) 647-6831

Звоните! Пишите! 

15
11

На Уссурийской 
остеклили остановку

 На остановке «Уссурийская улица, 4» на 
чётной стороне нет стёкол в павильоне 

ожидания. В непогоду ждать автобус очень хо-
лодно и промозгло. 

Лидия Михайловна, Хабаровская ул.

— Недостающие стёкла в павильоне ожидания 
на остановке «Уссурийская улица, 4» на чётной 
стороне домов восстановили. В настоящее вре-
мя павильон исправен, пассажиры могут ждать 
автобус в более комфортных условиях, — сооб-
щили в ГУП «Мосгортранс».

Через данную остановку следуют автобусы 
маршрутов №223, 223к, н3 (ночной).

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал Москвы: transport.
mos.ru. Контакт-центр «Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 3210 (с мобильного). 
Чат-бот «Александра»: i.transport.mos.ru/alex

В подъезде дома 
на 1-й Владимирской дали свет

 В редакцию обратилась жи-
тельница района Перово 

Софья Фёдоровна. Из-за пожара в 
подъезде на её лестничной клетке 
несколько недель не работают 
лампочки. Софья Фёдоровна 
живёт в доме 26, корп. 1, 
на 1-й Владимирской улице. 

— К счастью, никто не погиб и не 
получил ожогов, только испугались 
сильно, — рассказывает наша чита-
тельница. — У меня и соседки за-
коптились входные двери и часть 
квартиры. На лестничной клетке не 
горят светильники. В управляющей 
компании говорят, что пока нет нуж-
ного кабеля. В подъезде по вечерам 
кромешная тьма. 

Как пояснил «ВО» главный инже-

нер ГБУ «Жилищник района Перово» 
Алексей Карпенко, причина возгора-
ния — короткое замыкание в элек-
трощитке.

— Заменить проводку сразу не 
было возможности: надо было за-
казывать новые кабели. Недавно 
привезли все материалы, и рабочие 
восстановили подачу электриче-
ства, — сообщил главный инженер.

Софья Фёдоровна в разговоре 
с корреспондентом «ВО» подтвер-
дила: свет в подъезде снова есть.

По словам главного инженера, 
на лестничных клетках из-за по-
жара не только отключились лам-
почки, но и пострадали стены, пол, 
потолок. Ремонт подъезда начнёт-
ся через две недели.

Михаил КОФАНОВ

Автовладельцы уже не покушаются на тротуар

ГБУ «Жилищник района Вешняки»: 
Вешняковская ул., 24а. 
Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353. 
Эл. почта: 
Info@post.gbuv.ru

У детского сада пешеходам теперь не надо преодолевать барьер
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 Центр организа-
ции дорож ного 
движения Прави-

тельства Москвы призвал 
водителей столицы пере-
обуть авто с наступлением 
холодов. Но как быть, если 
старая резина своё отъез-
дила и нужна новая? Ведь 
весной и летом иностран-
ные производители шин 
объявили о сокращении по-
ставок своей продукции в 
Россию. Во что теперь пред-
лагают переобувать авто и 
во сколько это обойдётся? 

Финские не хуже 
французских

Моей «ласточке» нужны 
новые зимние колёса: ста-
рые поистёрлись, по скольз-
кой дороге на них ездить 
уже опасно. До этого стояли 
французские «Мишлен» — 
их порекомендовали поста-
вить в салоне при покупке 
автомобиля. Такую рези-
ну я планирую приобре-
сти и сейчас. 

Однако ещё весной компа-
ния «Мишлен» перестала по-
ставлять свою продукцию в 
Россию. При этом шины это-
го бренда в магазинах есть. 
Например, в автомагазине 
на Мироновской улице пред-
лагают как шипованную ре-
зину, так и «липучку». Цена в 
пределах 30 тыс. рублей. 

— Можно купить и фин-
ские «Нокиан»: по качеству 
они не хуже, — говорит про-
давец. 

Покупку лучше 
не откладывать 

В магазине на Большой 
Черкизовской улице фран-
цузских шин не оказалось. 
В качестве альтернативы 

предлагают итальянскую 
резину «Пирелли». Ком-
плект обойдётся в 21 тыс. 
рублей. Есть ещё немецкие 
«Континенталь». Но цена за 
комплект в два раза выше, 
чем на итальянские. Есть 
в продаже и отечественная 
резина. Например, «Корди-
ант». Четыре штуки обой-
дутся в 16 тыс. рублей. 

— По качеству они хуже. 
Но пару сезонов точно про-

ходят, — отметил продавец. 
При этом откладывать 

покупку в обоих магази-
нах не советуют.

— В сезон замены стои-
мость зимней резины ме-
няется по три-четыре раза. 
Причина — в увеличении 
спроса. Например, в ноя-
бре ожидаем, что цены по-
высятся на 20%, — поясни-
ли в автомагазине на Ми-
роновской улице. 

Дефицита 
не будет

Как рассказал автоэк-
сперт и автожурналист 
Алексей Хресин, недостат-
ка шин на прилавках нет, 
поскольку их привозят за-
ранее. Поэтому сейчас мож-
но купить резину даже тех 
производителей, которые 
из России ушли. 

— К тому же прошлая 
зима была тёплой. Зим-
нюю резину покупали пло-
хо. Остатки и распродаются 
сейчас, — говорит он. 

По словам Алексея, де-
фицита летних шин тоже 

не будет. На смену популяр-
ным брендам, покинувшим 
российский рынок, придут 
менее известные у нас мар-
ки. К примеру, компания 
«Пирелли» намерена про-
должать поставки в нашу 
страну. Активнее в мага-
зинах будут предлагать и 
российские колёса. 

— В девяностых мы все 
обували авто в нашу, оте-
чественную резину. Заво-
ды производили достаточно 
шин, — рассказывает Алек-
сей Хресин. — Помню, для 
своих «Жигулей» я покупал 
шины ярославского завода.

София РУСЯЕВА

Во что переобуть авто?
В магазинах автозапчастей дефицита сезонных шин не наблюдается

ЕСТЬ В ПРОДАЖЕ 
И ОТЕЧЕСТВЕННАЯ РЕЗИНА

Не справился 
с управлением 
на Большой 
Косинской

29 октября вечером, около 
половины восьмого, мужчи-
на 39 лет ехал по проектиру-
емому проезду №6146 в на-
правлении станции метро 
«Улица Дмитриевского». В 
районе дома 18, стр. 7, на 
Большой Косинской улице 
водитель не справился с 
управлением и врезался в 
металлический забор, а за-
тем в дерево. Шофёр получил 
травмы головы и позвоноч-
ника, его госпитализировали.

Попала под колёса 
на Первомайской

30 октября вечером, в на-
чале шестого, мужчина 75 
лет ехал на «Мицубиси» по 
Первомайской улице от 11-й 
Парковой в сторону 9-й Пар-
ковой. В районе дома 85 на 
Первомайской машина сбила 
девушку 19 лет, которая пере-
ходила дорогу по нерегули-
руемой «зебре». Пострадав-
шую увезла скорая с травма-
ми головы.

Сбил женщину 
на проезде 
Сокольнического 
Круга

30 октября вечером, в по-
ловине девятого, мужчина 
23 лет, сидя за рулём «Дэу», 
ехал по проезду Сокольниче-
ского Круга от улицы Соколь-
нический Вал в сторону Бо-
городского шоссе. В районе 
дома 11 машина сбила жен-
щину 79 лет, пересекавшую 
дорогу в не предназначен-
ном для этого месте. Она по-
лучила травмы ног и головы.

Пострадали 
на Саянской

30 октября вечером, в по-
ловине десятого, 34-летний 
шофёр такси «Киа» ехал по 
Саянской улице в сторону 
улицы Сталеваров. В райо-
не дома 16, корп. 1, на Саян-
ской машина сбила 16-летних 
парня и девушку, которые пе-
реходили дорогу по нерегу-
лируемой «зебре». Девушка 
получила тяжёлые травмы 
головы, парень отделался 
ушибами.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП
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«Восточный округ» в Телеграме!
Новости Восточного округа теперь можно читать в мес-

сенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются информация из вы-
шедшего номера, а также заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: обществен-
но-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и окру-
га, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша досуга. Подпи-
саться на наш канал «Газета «Восточный 
округ» — новости ВАО» можно по ссылке 
t.me/VO_news_VAO

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

NEWSVOSTOK.RU

На складах ещё достаточно шин известных брендов 
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Газета «Восточный округ» в рубрике «Помоги другому» рассказывает о волонтёрах 
и просто неравнодушных к чужой беде людях, а также о том, как принять участие 
в добрых делах. Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. Есть ещё много людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Восточный округ»).

Давайте поможем друг другу!

 Всё больше жителей ВАО 
присоединяются к благотво-
рительной акции семейного 

клуба «Шаг навстречу» в районе Пре-
ображенское. Они поздравляют де-
тей с особенностями развития с днём 
рождения. Вы тоже можете порадо-
вать именинников.

Дима рад конструктору
Елена Новикова с шоссе Энтузиа-

стов включилась в акцию совсем не-
давно. Она сама воспиты-
вает двух особенных деток 
— девятилетнюю Дашу и 
шестилетнего Ваню.

— Очень понравилась 
идея! Представила, как бы 
приятно было моим детям 
получить небольшие по-
дарки или открытки на 
день рождения. Это была 
бы огромная поддержка, 
так как наши детишки с проблема-
ми социализации часто изолирова-
ны от общества, — говорит Елена.

Руководитель клуба Мария Зино-
вьева выслала ей адреса именинни-
ков. Елена поздравила Диму, кото-
рому исполнилось 12 лет.

— Мы его немного знаем: дочка 
учится с ним в одной школе, ребя-
та пересекались на переменах. По-
дарили конструктор «Сапсан»: Дима 
увлекается транспортом, поезда-
ми, — рассказывает Елена. — Мама 
Димы прислала фото радостного 
сына с подарком. Поздравлять по 

мере возможности буду и дальше, 
ведь сделать ребёнка счастливым 
совсем не трудно. Например, одна 
девочка мечтала, чтобы на праздник 
ей прислали всего лишь открытку. 
А кто-то хочет пару раскрасок или 
магнитик со схемой метро. 

Лиза обожает 
сладости 

Подарить ребёнку праздник под 
силу каждому. В ноябре день рож-
дения отметят семеро мальчишек 
и девчонок, которых курирует клуб 
«Шаг навстречу».

— Антону 18 ноября исполнится 12 
лет. Каждый год у него появляются 
новые интересы. Сейчас это кулина-
рия. Ему можно подарить красивые 
посыпки для тортов и кексов, пище-
вые красители, мешки и формочки 
для выпечки, необычную кухонную 
утварь, фартук или поварской кол-
пак, книжку с рецептами, — расска-
зала руководитель клуба. — А у Лизы 
день рождения 21 ноября. Ей будет 
семь. Любит игрушечные домики, 
очень хочет новый магнитный план-
шет большого размера, на нём удоб-
но рисовать. Ну и, как все дети, Лиза 
обожает сладости.

Подарок можно отправить почтой 
или заказать в интернет-магазине. 
Поздравить детей можно и лично. 
Связывайтесь с Марией Зиновье-
вой в мессенджере по номеру 8-926-
374-9789.

Оксана МАСТЮГИНА

Подарок особенным детям
Семейный клуб в Преображенском 
предлагает поздравить ребят с днём рождения 

ПОДАРОК 
МОЖНО ЗАКАЗАТЬ 

В ИНТЕРНЕТ-МАГАЗИНЕ 
ИЛИ ВРУЧИТЬ ЛИЧНО

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

«ВО» уже писал о пред-
принимателе Дмитрии 
Ускове, который закупает 
на пожертвования нерав-
нодушных людей тактиче-
ские аптечки и отвозит их 
военнослужащим в Дон-
басс. После начала частич-
ной мобилизации Дмитрий 
стал посещать учебные ча-
сти и обучать мобилизо-
ванных оказанию первой 
помощи в полевых услови-
ях. Сейчас он готовится к 
очередной гуманитарной 
поездке.

— Нужны жгуты, шины, 
капельницы, средства борь-
бы с пневмотораксом, но-
силки и многое другое, — 
говорит Дмитрий.

А на днях он провёл бес-
платный семинар по так-
тической медицине. На 
нём побывала и автор этих 
строк. 

В небольшом спортзале у 
метро «Лухмановская» со-
бралось больше двух десят-
ков человек. Дмитрий рас-
кладывает на столе откры-
тые тактические аптечки, 
жгуты, окклюзивные по-
вязки, бандажи. Устанавли-
вает плакат со схемой кро-
веносной системы человека. 

— Одна из основных при-
чин летального исхода — 
потеря крови, — объясня-
ет Дмитрий.

Слушателей разбивают на 
пары, и они самостоятель-

но пробуют правильно пе-
режать пальцами нужную 
артерию, а затем прощупы-
вают пульс в «раненой» руке 
или ноге. Дмитрий с дру-
гим инструктором Ники-
той Подзоровым подходят 
к каждой паре, проверяя и 
поправляя их действия. 

Четырёхчасовое занятие 
— ознакомительное. Все со-
бравшиеся впервые знако-
мятся с базовыми знаниями 
о том, что делать при полу-
чении травмы в экстремаль-
ных условиях.

— Мобилизация может 
коснуться многих, хотим 
быть готовыми к любому 
изменению ситуации, — го-
ворят двое крепких мужчин 
лет сорока — по их словам, 
офисные работники. 

Среди участников семи-
нара почти треть — девуш-
ки. Марина по профессии 
юрист.

— Такие знания могут по-
надобиться даже в быту, — 
говорит она. — Травму мож-
но получить, например, при 
аварии или дома. 

Дмитрий Усков намерен 
продолжать проведение та-
ких семинаров для москви-
чей. Связаться с ним для 
участия в семинарах или 
по поводу сбора гумани-
тарной помощи можно в 
его Телеграм-канале t.me/
tactical_13.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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Волонтёр из Измайлова 
возит аптечки 
военным Донбасса 

Диму на день рождения ждал сюрприз — 
игрушечный поезд «Сапсан» 

Волонтёр Елена Новикова 
с дочерью и сыном

Дмитрий Усков ведёт занятие по тактической медицине
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ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

NEWSVOSTOK.RU

 Двенадцатилетний мальчик 
подвернул ногу, спускаясь по 
лестнице в метро. Сначала он 

не придал этому серьёзного значения, 
но в вагоне электропоезда его самочув-
ствие резко ухудшилось. Доехав до 
станции «Шоссе Энтузиастов», он об-
ратился за помощью. Полицейские тут 
же вызвали медиков и на руках подня-
ли травмированного ребёнка на по-
верхность. Как стало известно позже, 
у мальчика диагностировали закры-
тый перелом.

— Через несколько дней после выпи-
ски подростка из больницы полицей-
ские 4-го отдела полиции УВД на ме-
трополитене старшие сержанты поли-
ции Дмитрий Степанец и Александр 
Манин навестили его, — сообщили 
«ВО» в пресс-службе УВД на Москов-
ском метрополитене ГУ МВД России 
по г. Москве.

Визит сотруд-
ников полиции 
стал приятным 
сюрпризом. Ге-
оргий с ра до-
стью поблагода-
рил стражей по-
рядка за заботу и 
внимание. Маль-
чик учится в Пер-
вом Московском кадетском корпусе, 
увлекается спортом и много читает. В 
будущем хочет стать военным или по-
лицейским. Полицейские передали ему 
книгу об истории Московского метро-
политена, а также спортивную толстов-
ку с символикой столичного метро.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

БЕЗОПАСНОСТЬ

Жулик 
украл у фирмы 
три десятка 
ноутбуков

Москвич под видом спе-
циалиста торговой фирмы 
приобрёл в одной из столич-
ных компаний 33 ноутбука. 
Для подделки документов 
он использовал фальши-
вую печать. Фирма-прода-
вец выставила счёт, кото-
рый нужно было оплатить 
через пять дней после от-
грузки. Но деньги так и не 
пришли. 

— Потерпевшие обрати-
лись в полицию. Ущерб со-
ставил более 7,5 миллиона 
рублей, — сообщили в пресс-
службе УВД по ВАО.

Сотрудники уголовного 
розыска задержали подо-
зреваемого на Хабаровской 
улице — это ранее судимый 
житель столицы. Похищен-
ное он успел продать.

За мошенничество в осо-
бо крупном размере подо-
зреваемому грозит нака-
зание до 10 лет лишения 
свободы и штраф — 1 млн 
руб лей.

Неосторожному 
водителю грозит 
срок до двух лет

Прокуратура Восточного 
округа направила в суд уго-
ловное дело в отношении 
девятнадцатилетнего води-
теля. Всё произошло на Суз-
дальской улице. Молодой 
человек ехал на «Ладе» и 
на пешеходном переходе не 
пропустил женщину. Постра-
давшая получила тяжёлые 
травмы. Автолюбитель при-
знал вину в ДТП. Ему грозит 
наказание до двух лет лише-
ния свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПРОИСШЕСТВИЯ Из метро вынесли на руках

МАЛЬЧИК 
В БУДУЩЕМ ХОЧЕТ 

СТАТЬ ТОЖЕ 
ПОЛИЦЕЙСКИМ

На Терлецких прудах спасли мужчину
Ночью на поисково-спа-

сательную станцию «Тер-
лецкая» поступил сигнал 
от охраны парка о человеке, 
упавшем в Ольховый пруд. 
По тревоге на место при-

была дежурная смена спа-
сателей — Андрей Отченко 
и Дмитрий Демидов.

— Мы обнаружили муж-
чину, лежащего в воде у бе-
рега без сознания. Вытащи-

ли его из воды, доставили 
на поисково-спасательную 
станцию, привели в созна-
ние и оказали первую по-
мощь. Пострадавший про-
мок и замёрз, не мог и сло-

ва сказать. Даже не пом-
нил, как оказался в воде, 
— рассказал «ВО» Андрей 
Отченко.

После осмотра прибыв-
шей бригадой скорой муж-

чину госпитализировали. 
Андрей и Дмитрий рабо-
тают спасателями около 10 
лет и не раз приходили на 
помощь попавшим в беду.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

На «Шоссе Энтузиастов» полицейские 
помогли травмированному подростку

14
24

Дмитрий Степанец и Александр Манин навестили парнишку после его выписки из больницы
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 72-летняя москвичка Та-
тьяна Владимировна 
ехала в метро на работу 

(пенсионерка подрабатывает кон-
сьержкой). Внезапно у женщины 
закружилась голова, а правая 
рука перестала слушаться. Пас-
сажиры, заметив, что ей плохо, 
помогли выйти на улицу и вызва-
ли скорую. В ГКБ №15 им. Фи-
латова в Вешняках, куда доста-
вили пациентку, диагностирова-
ли острый тромбоз средней моз-
говой артерии, который и 
спровоцировал инсульт. Татьяну 
Владимировну экстренно про-
оперировали. А спустя две неде-
ли пенсионерка уже была готова 
вернуться на работу. О том, как 
возможно, чтобы пациент, кото-
рый рисковал остаться инвали-
дом или даже умереть, так быстро 
восстановился, рассказали вра-
чи инсультного центра при Фи-
латовской больнице. Здесь при-
меняют новейшие методы лече-
ния этого недуга.

Об этом корреспондент «ВО» 
узнала на пресс-туре в ГКБ №15, 
который был организован инфор-
мационным центром Правитель-
ства Москвы.

Везут в свободную 
операционную

— Время для пациентов с та-
ким диагнозом имеет одно из 
ключевых значений. И в Москве 
для борьбы с инсуль-
тами в 2017 году была 
создана специальная 
инсультная сеть, ко-
торая подразумевает 
не только специали-
стов и современное 
оборудование, но и 
специальный алго-
ритм, позволяющий 
оказать медицин-
скую помощь в крат-
чайшие сроки, — рассказывает 
главный врач медучреждения 
Валерий Вечорко. 

Например, благодаря автома-
тизированной системе «Стаци-
онар» врачи скорой заранее ви-
дят, в какой из больниц свобод-
на подходящая операционная, и 
везут пациента с подозрением на 

инсульт именно туда. По прибы-
тии в больницу служба скорой по-
мощи доставляет больного сразу в 
нейрореанимацию. Там пациенту 
делают компьютерную томогра-
фию, чтобы определить, где об-
разовался тромб, перекрыл ли он 
кровоток. В зависимости от тяже-
сти состояния назначают медика-
ментозное лечение или операцию.

После операции 
покорял Эверест

А ведь ещё 10 лет назад, как 
отметил руководитель инсульт-
ного центра при Филатовской 
больнице Олег Аверков, Татьяну 
Владимировну лечили бы толь-
ко кроверазжижающими препа-
ратами: они растворяют тромбы. 
Сегодня такое лечение иначе как 
консервативным не назовёшь. 
Да, его практикуют три десятка 
лет и продолжают применять. 
Но тромболитики всё же рабо-
тают медленнее по сравнению с 
операцией. 

В Филатовской больнице опери-
руют по-современному, без разреза. 

— Через прокол в плечевой или 
бедренной артериях пациенту вво-
дят длинный и гибкий, как прово-
лока, катетер. Хирург постепенно 
продвигает его по сосудам вверх, 
к мозгу. Захватывает и вытаски-
вает тромб, — говорит Аверков. 
— За всеми своими действиями 
врач наблюдает на рентген-мони-
торах. Чаще для прокола выбирают 
именно бедренную артерию. Она 
достаточно крупная и при этом 
анатомически одинаковая у всех 
людей, оборудование внутри неё 
будет свободно продвигаться.

Таким способом — а называется 
он эндоваскулярным — удалили 
тромб и Татьяне Владимировне. 
Операция прошла без осложне-
ний и длилась полчаса. Пациент-
ка провела в больнице две неде-
ли. Чувствует себя хорошо, но всё 
же пожилому человеку необходи-
мо пройти реабилитацию. А вот 
доктор Аверков припомнил слу-
чай, когда пациенту планово «вы-
дернули» тромб, а через два дня 
он отправился покорять Эверест!

Рискуют курильщики 
и гипертоники

В Филатовской больнице такие 
«подвиги» повторять не рекомен-
дуют. А вот о факторах риска, ко-
торые приводят к образованию 
тромбов, советуют помнить. 

— Среди них: малоподвижный 
образ жизни, сахарный диабет и 
высокое артериальное давление. 
У ишемического инсульта есть до-
полнительные факторы: многие 
возрастные пациенты страдают 
мерцательной аритмией, а она 
тесно сопряжена с образовани-
ем тромбов, — пояснил Аверков.

Рискуют также люди с повы-
шенным уровнем холестерина, 
курящие и употребляющие ал-
коголь.

Призывают врачи и оперативно 
реагировать на плохое самочув-
ствие, чтобы не допустить разви-
тия инсульта. Распознать его мож-
но по резкой слабости в руке или в 
ноге, чаще с одной стороны тела, 
по онемению лица, внезапному 
помутнению сознания, затруд-
нённому восприятию речи, вне-
запно возникающим снижению 
или потере зрения одним или обо-
ими глазами. При подозрении на 
инсульт необходимо немедленно 
вызвать бригаду скорой помощи. 

Оксана МАСТЮГИНА

Тромб удалят за полчаса
В Филатовской больнице рассказали о современных способах 
борьбы с инсультами

ПРИ ИНСУЛЬТЕ 
СКОРАЯ ДОСТАВЛЯЕТ 

ПАЦИЕНТА СРАЗУ 
В НЕЙРОРЕАНИМАЦИЮ

ГКБ №15 имени Филатова: идёт операция по удалению тромба
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 Небывалое дело: этой осе-
нью на рынке столично-
го жилья количество же-

лающих продать квартиру в разы 
больше, чем покупателей.  

Спрос пока 
снижается 

Как рассказывают аналитики 
риелторских компаний «ИНКОМ-
Недвижимость», «Миэль» и ИРН 
уже второй месяц подряд средняя 
стоимость квартир, продаваемых в 
Москве, снижается. В сентябре по 
отношению к августу квадратный 
метр столичной жилой недвижи-
мости подешевел на 2,7%, в октя-
бре цена снизилась ещё на 1,5%. 

При этом риелторы говорят, что 
подешеветь «квадрат» заставил 
низкий спрос. По оценке ЦИАН, 
по сравнению с осенью 2021 
года спрос на квартиры в сто-
лице сократился на треть. То 
есть на одного покупателя се-
годня приходится три, если не 
четыре продавца. 

По мнению Валерия Кочет-
кова, директора управления 
компании «ИНКОМ-Недви-
жимость», продать кварти-
ру в Москве сейчас непросто. 

— Больше всего пережива-
ют те, кто приобретал кварти-
ры для перепродажи. Найти 
покупателя на свои объекты от-
носительно быстро они пока не 
могут, — говорит он. 

За год инвестиционная при-
влекательность столичных квар-
тир упала примерно в 10 раз. Если 
осенью 2021 года на долю таких 
сделок приходилось около 20%, 
то в настоящее время не более 2%. 

Цены держит 
традиция

Ситуация, когда продавцов зна-
чительно больше, чем покупателей, 
коснулась и вторичного рынка. 

— Объёмы предложений за по-
следние три месяца увеличились 
более чем на 60%, — рассказыва-
ет аналитик агентства ИРН Олег 
Репченко. 

Это главный показатель того, 
что желающих продать квартиру 
сейчас намного больше, чем же-
лающих купить. К слову, пред-
ложения по продаже накапли-
ваются уже полгода. Начиная с 
августа число таких объявлений 
растёт на 15-25% в месяц. 

— Очень сильно на ситуацию 
влияют темпы нового строитель-
ства в Москве. Застройщики спе-
шат сдавать новые дома и пред-
лагать квартиры к продаже. Сто-
лица уже в конце лета выполнила 
и перевыполнила план по вводу 
жилой недвижимости в эксплу-
атацию, — отмечает Репченко. 

От обвала цен спасает россий-
ская традиция: продавцы на вся-
кий случай завышают цену, что-
бы не прогадать. Это замедляет 
скорость падения средней стои-
мости «квадрата».

Самые дорогие 
метры — 
в Сокольниках

По мнению Бориса Привали-
хина, риелтора и жителя райо-
на Новогиреево, из-за снижения 
числа людей, желающих вклады-
вать в столичную недвижимость 

свободные деньги, падает инте-
рес и к самым популярным у ин-
весторов квартирам — малогаба-
ритным студиям и однушкам. 

— Осенью прошлого года я мог 
закрыть до 10 сделок в месяц по 
продаже таких объектов. В этом 
году к началу ноября в моём порт-
феле подобная сделка всего одна, 
— поясняет он. 

По словам риелтора, покупа-
тель недвижимости сегодня боль-
ше интересуется жильём с двумя 
и более комнатами. Такие обыч-
но приобретают для собственно-
го проживания.

Слова эксперта подтвержда-
ют данные портала ЦИАН: са-
мые дорогие «квадраты» в ВАО 
в октябре продавались в рай-

оне Сокольники. В среднем 
метр стоил здесь около 300 тыс. 
руб лей. 

— Для сравнения: самые дешё-
вые метры жилой недвижимости 
— в Косино-Ухтомском. За «ква-
драт» там в среднем просят при-
мерно 200 тысяч рублей, — отме-
чает Привалихин. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Однушки перестают покупать
Квартиры в округе всё чаще приобретают, чтобы жить, а не зарабатывать на них

САМОЕ ДОРОГОЕ 
ЖИЛЬЁ — 

В СОКОЛЬНИКАХ, 
САМОЕ ДЕШЁВОЕ — 

В КОСИНО-
УХТОМСКОМ

Каким образом выписать бывшего родственника 
из квартиры без его согласия?

 Моя бывшая жена не 
хочет выписываться 

из моей квартиры. Что де-
лать? 

Сергей, Перовская ул.

Отвечают юристы «Вектор 
Прайм»:

Выписать из квартиры че-
ловека без его согласия мож-
но только в судебном поряд-
ке. Необходимо обратиться 
в суд с исковым заявлени-
ем о признании утратившим/
прекратившим право поль-
зования жилым помещени-
ем. Если ответчик не только 

зарегистрирован в квартире, 
но и проживает в ней, то не-
обходимо также заявить тре-
бование о выселении ответ-
чика. К заявлению необходи-

мо приложить правоустанав-
ливающие документы. После 
окончания процесса решение 
суда необходимо зарегистри-
ровать в МФЦ.
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 Многие думают, что 
прыжки на батуте — 
просто детское раз-

влечение. Между тем это олим-
пийский вид спорта. Тренер 
г и м нас т и че ског о цен т ра 
в Преображенском кандидат 
в мастера спорта по спортив-
ной акробатике Михаил Чер-
нов назвал причины, по кото-
рым ребёнка стоит отдать на 
занятия батутом.

Начинать 
можно с двух лет 

— Прыжки на батуте — спорт 
со сложной координацией дви-
жений, включает прыжки на 
батуте, на сетке, на двойном 
минитрампе и на акробатиче-
ской дорожке, — рассказыва-
ет тренер. — Несмотря на всю 
серьёзность трюков и упраж-

нений, начинать занимать-
ся этим видом спорта мож-
но уже с двух лет. Ребёнка 
страхуют папы или мамы, 
а я стою рядом и подсказы-
ваю, например, где надо по-
могать сгибать ноги, а где — 
держать руки. После трёх лет 
ребёнок уже способен зани-
маться без родителей. Но ча-
сто в тренировки втягивает-
ся вся семья. 

Сам я пришёл в секцию 
прыжков на батуте в 10 лет. А 
вот сына отдал в акробатику с 
трёх лет. Сейчас ему уже семь. 
Когда он пришёл на физкуль-
туру и сделал с места сальто на-
зад и рондат-фляк, все просто 
обалдели. Многие однокласс-
ники стали просить их тоже 
научить.

Полезно 
и малышам, 
и взрослым

У меня занимаются спортсме-
ны от 2 до 50 лет. Для каждого 
возраста — свои задачи. Прыж-
ки на батуте развивают коорди-
нацию, вестибулярный аппарат, 
даже математические способ-
ности. Ребёнок учится смело-

сти и мгновенному принятию 
решений. 

Взрослых тренировки на ба-
туте заряжают энергией и хо-
рошим настроением. Радост-
ное чувство полёта захватыва-
ет как детей, так и взрослых. 
Недаром прыжки на батуте 
включены в перечень реко-
мендаций, которые психоло-
ги дают пациентам, борющим-
ся с депрессией. 

Путёвка 
в профессию

Такой опыт нужен не толь-
ко в разных видах спорта, но и 
лётчикам, парашютистам, кос-
монавтам. Среди моих бывших 
учеников есть артисты театра 
Аллы Духовой «Тодес», баскет-

болисты из молодёжной сбор-
ной ЦСКА, студентка Щукин-
ского училища. 

Многие артисты цирка выш-
ли из акробатики на батуте, на-
пример руководитель группы 
акробатов на подкидных досках 
Росгосцирка Родион Зубчонок. 
И конечно же космонавты и ка-
скадёры не могут обойтись без 
тренировок на батуте.

С опытным 
тренером 
это безопасно

Чтобы тренировки приноси-
ли пользу, начинать надо с ка-
чественной разминки, с работы 
со всеми группами мышц, обу-
чения базовым акробатическим 
элементам на полу. Только 30% 
времени проводят на сетке. 

Занимаясь на батуте, ребёнок 
учится в совершенстве контро-
лировать положение своего тела 
в пространстве и при необходи-
мости его корректировать. Это 
поможет в непредвиденных си-
туациях: кто-то толкнул, сам 
поскользнулся или споткнул-
ся — человек сможет удержать-
ся, не упасть.

Глеб ЛЬВОВ

ПОСЛЕ ТРЁХ 
ЛЕТ РЕБЁНОК 

УЖЕ СПОСОБЕН 
ЗАНИМАТЬСЯ 

БЕЗ РОДИТЕЛЕЙ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На Открытом шоссе 
отремонтировали 
ограждение 
спортплощадки

На Щёлковском шоссе 
починили детский 
игровой комплекс

 На спортплощадке у дома 21, 
корп. 3, на Открытом шоссе по-

вреждено ограждение, из-за этого ме-
таллическая проволока торчит наружу. 
Вечером в темноте можно не заметить 
и получить травму. 

Виктор, 
житель Метрогородка

— Ограждение спортивной площадки 
у дома 21, корпус 3, на Открытом шоссе 
отремонтировали. Неисправную секцию 
заменили. В настоящее время огражде-
ние находится в удовлетворительном 
состоянии, — сообщили в «Жилищнике 
района Метрогородок».

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района Метрогородок»: 
Открытое ш., 19, корп. 6, 
тел. (499) 966-1065. 
Эл. почта: gbu-metro@mail.ru

На детской площадке на Щёл-
ковском ш., 69, корп. 1, есть 

игровой комплекс — беговая дорожка; 
на ней отсутствуют крепления. Это 
опасно, дети могут упасть и получить 
травму. Когда починят?

Лариса, Уральская ул., 1, корп. 1

— Элементы беговой дорожки на дет-
ской площадке по адресу: Щёлковское 
шоссе, 69, корпус 1, отремонтировали 
и укрепили. В настоящее время дет-
ская площадка исправна и безопас-
на, — сообщили в «Жилищнике райо-
на Гольяново».

Начальнику участка поручено усилить 
контроль за состоянием игрового обору-
дования на детской площадке.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района Гольяново»: 
Уссурийская ул., 8, корп. 1, 
тел. (495) 469-8281. 
Эл. почта: gbu-gol@pvao.mos.ru

Впал в депрессию? 
ПОПРЫГАЙ Тренер 

из Преображенского 
назвал причины, 
чтобы отдать ребёнка 
в батутный спорт

Михаил 
Чернов,
кандидат 
в мастера 
спорта 
по спортивной 
акробатике
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ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
(499) 647-6831

Спортсмен проводит на сетке только треть занятия
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 Спрос на услуги стрелко-
вых клубов в Москве ста-
билен. Больше всего этим 

интересуются взрослые — муж-
чины и женщины почти в равной 
степени. Но популять из мелкаш-
ки или пневматики не прочь и 
подростки. Где это сделать и что 
для этого нужно, «ВО» рассказал 
директор стрелкового клуба 
ДОСААФ в Измайлове, чемпион 
ДОСААФ Москвы по стрельбе из 
пистолета Владимир Ливенский. 

Патроны — 
российские

Количество клубов в столи-
це, где дадут пострелять из ог-
нестрельного оружия, 
можно пересчитать по 
пальцам. В ВАО подоб-
ную услугу предоставля-
ет ДОСААФ.

— В клубе преимуще-
ственно отечественное 
оружие, — рассказывает 
Владимир Ливенский, — 
это пистолеты Макаро-
ва, Ярыгина, Марголина, 
винтовки ТОЗ, карабины на базе 
автомата Калашникова, винтов-
ки СВД и другие. Есть чешские 
пистолеты CZ.

Однако из-за санкций количе-
ство импортных стволов может 
снизиться: негде брать запчасти. 
Зато все патроны к спортивному 
огнестрельному оружию уже дав-
но выпускают в России.

Сначала теория, 
потом практика

Для начала надо вступить в 
клуб. Кандидату должно испол-
ниться 21 год или он должен от-
служить в армии. Также он дол-
жен быть гражданином РФ и 
иметь регистрацию в Москве. Для 
вступления понадобятся две ме-
дицинские справки и одна об от-

сутствии судимости. Затем запол-
няете заявление, даёте расписку 
о согласии с правилами клуба и 
только потом — в галерею, ина-
че — в тир. 

— В обязательном порядке пе-
ред началом тренировки вы про-
слушаете теоретический курс по 
обращению с оружием, освоите 
приёмы, хват, стойку. Вам рас-
скажут, как надо целиться, что 
делать, когда в магазине кончи-
лись патроны и много чего ещё, 
— говорит Ливенский. — Затем 
практическая часть — собствен-
но стрельба. 

Есть в тирах ДОСААФ и дет-
ские секции спортивной пулевой 

стрельбы. Ребята 10-17 лет стре-
ляют только из пневматики или 
из мелкашек. Сначала — пнев-
матика. После того как научатся 
уверенно обращаться с ней, допу-
стят и до огнестрельного.

Стоимость занятия в тирах 
ДОСААФ в среднем 2 тыс. рублей 
за занятие. 

Безопасность 
превыше всего

В любом стрелковом клубе во 
главе угла стоит безопасность. 
Перед началом каждой трени-
ровки все, как молитву, повторя-
ют главные правила безопасного 

обращения с оружием. Обязатель-
ны очки и наушники.

Как особо подчеркнул Влади-
мир Ливенский, при малейших 
признаках алкогольного или ино-
го опьянения человек к стрельбе 
не допускается. Как и ведущие 
себя неадекватно. Причём сте-
пень неадекватности определя-
ет инструктор.

— Формула «любой каприз 
за ваши деньги» в тире не рабо-
тает, — говорит Ливенский. — 
Инструктор имеет право отка-
зать посетителю без объяснения 
причин.

Алексей ТУМАНОВ

Пострелять боевыми в тире — 
только с 21 года

Чемпион Москвы по стрельбе из пистолета рассказал, 
где пройти огневую подготовку

РЕБЯТА 10-17 ЛЕТ 
СТРЕЛЯЮТ ТОЛЬКО 

ИЗ ПНЕВМАТИКИ 
ИЛИ ИЗ МЕЛКАШЕК

Есть в столице и коммерче-
ские стрелковые клубы (в на-
шем округе их нет). Занятие в 
среднем обойдётся в 4-10 тыс. 
рублей в зависимости от коли-
чества выстрелов. Нужен толь-
ко паспорт. Ассортимент оружия 
побогаче, чем в ДОСААФ, много 
импортных стволов. В некото-
рых клубах к стрельбе допуска-
ются подростки в сопровожде-
нии взрослых. Есть ещё секции 
практической, а не спортивной 
стрельбы (стрельба не только 
на точность, но и на скорость, в 
движении, из-за укрытия и т.д.). 
Требования безопасности в ком-
мерческих клубах такие же, как 
в ДОСААФ: инструктор вправе 
отказать клиенту без объясне-
ния причин.

Можно 
и без справок, 
но дороже

Перед огневым рубежом стрелки повторяют, как молитву, правила безопасности

Владимир 
Ливенский,
директор 
стрелкового 
клуба ДОСААФ 
России 
в Измайлове
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 Бородатая агама — 
одна из самых по-
пулярных при раз-

ведении ящериц. Иногда её 
называют бородатым дра-
коном из-за характерной 
мордочки. 20 таких ящериц 
обитают у жительницы 
Байкальской улицы Ели-
заветы Нестеровой.

Самцы живут 
отдельно

Елизавета работает кон-
церт-менеджером. Об ага-
мах знала понаслышке. А 
два с половиной года назад 
устроилась в зоомагазин. 

— Там в террариумах 
жили ящерицы. Влюбилась 
в них сразу же, — говорит 
девушка. — Через полгода 
на выставке купила себе 
взрослую разнополую па-
рочку — Рыжуха и Желтуху. 
Агам, кстати, лучше брать 

двухмесячными, не моло-
же, чтобы точно взять здо-
рового зверя.

Помимо самих дракон-
чиков, она приобрела про-
сторный террариум, све-
тильники, лампы ультра-
фиолета и нагрева, грунт, 
коряги, а также витамины 
и кальций, которые нуж-
но давать живущим в не-
воле агамам.

— Самцов обязательно 
нужно держать отдельно: к 

другим самцам они агрес-
сивны, а к самочкам посто-
янно пристают. Самок же 
одного возраста и размера 
можно селить вместе, — по-
ясняет Елизавета. — Через 
пару месяцев я купила ещё 
несколько ящериц.

Сначала — 
зелень, потом — 
сверчок

Кормить бородатых дра-
конов несложно. Они пита-
ются сверчками, зеленью, 
овощами, фруктами и яго-
дами, за исключением кис-
лых и цитрусовых.

— Маленьких агам нуж-
но кормить ежедневно и до 

отвала, при этом сверчки 
должны составлять 4/5 ра-
циона. А взрослых агам, на-
оборот, два-три раза в неде-
лю с минимумом сверчков, 
— объяснила Елизавета. – 
Главное — не давать мно-
го сладких фруктов: иначе 
они могут отказаться от бо-
лее пресной пищи. 

Ящерицы из Гольянова 
любят лакомиться рукко-
лой, листовым салатом, ка-

бачками, сладким перцем, 
виноградом, голубикой. А 
ещё — ногтями…

— Я постоянно ношу 
длинные и яркие ногти, ко-
торые пробуждают в них 
охотничьи инстинкты, — 
смеётся девушка. — Когда я 
протянула Желтухе сверч-
ка, та языком начала хва-
тать меня за ногти. Тогда 
я попробовала дать ей на-
секомое с пинцета. Но она 

продолжала охотиться за 
ногтями – так что кормить 
её было непросто.

Кстати, переваривать 
пищу холоднокровные ага-
мы начинают при темпера-
туре не менее +40°C. Для 
этого и нужна лампа на-
грева.

Дуются на воду
Раз в пять-семь дней 

агам нужно купать, на-
брав в просторный кон-
тейнер или в ванну тё-
плой воды. При этом 
ящерица должна касать-
ся дна лапками.

— В террариум воду 
им ставить нельзя: на 
чешуе может развить-
ся грибок, — объясни-
ла хозяйка драконов. — А 

плавать агамы обожают. У 
них даже есть способность 
раздуваться подобно рыбе-
шару. Когда Рыжух впервые 
раздулся, я жутко удиви-
лась. Достала его из воды, 
начала рассматривать и 
даже отправила видео в чат 
заводчиков: а вдруг с ним 
что-то не так...

В жаркую погоду — при 
температуре около +30 °C 
— Елизавета иногда выгу-
ливает своих питомцев на 
шлейке.

— Прохожие просят потро-
гать и подержать ящериц, хотя 
некоторые шарахаются или 
путают их с игрушками, — 
рассказывает девушка. — На 
землю я их не пускаю, чтобы 
не нахватались грязи или па-
разитов, но сажаю под солн-
цем на кору деревьев.

Дружат 
с кошками 
и собаками

Несмотря на грозный 
вид, агамы прекрасно ужи-
ваются с другими живот-
ными.

— Одно время я жила с 
подругой, у которой был 
ласковый одноглазый кот 
Миша. Агамы его обожа-
ли: лазили по нему, спали 
на нём, — смеётся Елизаве-
та. — А недавно мы с моло-
дым человеком завели щен-
ка той-терьера. Ящерицы 
его не боятся, зато пёс ни-
как не может к ним привы-
кнуть: обнюхивает и начи-
нает гавкать.

Мария ГОРБУНОВА

Огнём не дышат, 
принцесс не воруют
Жительница Гольянова держит дома карликовых драконов

ПЕРЕВАРИВАТЬ ПИЩУ 
АГАМЫ НАЧИНАЮТ 

ПРИ ТЕМПЕРАТУРЕ +40°C

Питомцы Кожуховского муниципального приюта ищут хозяевВ ДОБРЫЕ РУКИ

Все животные чипированы, 
здоровы, привиты, 
обработаны 
от паразитов. 
Если вы хотите обрести 
друга, обращайтесь 
по адресу: 
ул. Пехорская, 1б. 
Тел. 8-905-584-1239, 
Наталья. 
Фото предоставлены 
пресс-службой 
префектуры ВАО

ПЕПСИ 
Пепси — звезда 
нашего приюта! 
Собака-
зажигалка, 
собака-позитив! 
Весёлая, 
здоровая, 
активная и 
молодая, ей 
всего год. 
Любит играть 
и бегать. 
Приучена 
к поводку.

ГЕРДА, 6 ЛЕТ
Добрая, пушистая, здоровая. Герда станет вам другом и 
поможет проводить больше времени на воздухе. 
Герда именно та, кто сможет согреть ваше тело и душу 
в любые невзгоды и морозы!

ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
(499) 647-6831

Елизавета Нестерова 
со своими 

«доисторическими» 
питомцами
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 Сергей Родионов 
— неоднократный 
чемпион СССР, 

президент футбольной ака-
демии «Спартак» им. Фё-
дора Черенкова, настоящая 
легенда народного клуба. 
Недавно знаменитом у 
спартаковцу исполнилось 
шестьдесят! Перед очеред-
ной игрой спартаковский 
клуб подарил Родионову 
майку клуба с этим номе-
ром. Наш корреспондент 
задал несколько вопросов 
именитому футболисту. 

«Идите 
на Ширяево 
поле…» 

— Расскажите, как на-
чинали? 

— Учился в обычной мо-
сковской школе №317, го-
нял мяч во дворе вблизи 
станции метро «Щёлков-
ская». Мама запрещала ез-
дить одному или с прияте-
лями дальше Черкизовско-
го парка. И всё же однажды 
собрался с ребятами, и мы 
поехали. Я и три товарища. 
Они 1960 года рождения, а 
я — 1962-го. Это к тому, что 
при наборах разные могут 
быть возрастные группы… 
Так вот. Поехали, но не в 
Сокольники, а поближе — 
на «Локомотив». Приехали, 
а в этот день никаких тре-
нировок нет. Что делать? 
Ближайшее место — Со-
кольники. Там, слышали, 
есть «Спартак», но где кон-
кретно он находился — точ-
но не знали. Но и здесь тре-
нировок для ребят нашего 
года рождения в тот день не 
было. Что дальше? Спроси-
ли какого-то случайного 
человека, куда можно по-
ехать — может, подскажет? 
Он и говорит: а попробуй-

те на Ширяево поле. Мы-то 
были в тот момент на Оле-
ньем Валу… Пошли пеш-
ком. Пришли на Ширяе-
во поле. И представляете, 
для парней 1960 года рож-
дения тренировок и там в 
этот день не было. А для мо-
его года — были. И вот так 
я оказался в «Спартаке»… 
Сокольники, в общем, ста-
ли для меня вторым домом, 
тут учился играть в футбол, 
тут сегодня работаю и живу. 

— Тогда не попало от 
родителей?

— Родители по-своему 
решили сделать. Мама всё 
узнала и вместе с отцом по-
ехала на игру: пойдём-ка 
посмотрим, куда он там уез-
жал? Посмотрела. Я забил в 
той игре несколько мячей, 
мама осталась довольна. 
Так что ремнём меня ни-
кто не бил. 

О Фёдоре 
Черенкове

— Как познакомились с 
Фёдором Черенковым? 

— Мы жили в Тарасов-
ке. Дуб лёры на втором эта-

же, основной состав на тре-
тьем. По мере приближе-
ния к основе тебя пересе-
ляют выше. У меня это, как 
бы сказать, «повышение в 
этажности» состоялось бы-
стро. Был совсем неболь-
шой период между школой 
и первой командой, когда 
я играл за дубль, то есть за 
молодёжный состав. Про-
вёл всего несколько игр. И 

потом как-то довольно бы-
стро оказался в одном но-
мере с Фёдором Черенко-
вым на третьем этаже. Мо-
жет, это Бесков так решил, 
может, ещё кто, но судьба 
свела нас вместе уже тогда. 
Я был очень доволен — быть 
вместе с самим Черенко-
вым. Тем более что характе-

ры вроде бы во многом схо-
жие: мы оба довольно спо-
койные, уравновешенные. 
Люди так говорят…

— Вы как-то рассказы-
вали мне, что Бесков мог 
вас обоих отчитать, если 
что-то ему не нравилось.

— Он же тренер, при-
чём очень требователь-
ный. Меня нередко спра-
шивали: а кого он больше в 

команде любил? И приводи-
ли в пример того же Черен-
кова или Дасаева. А я лю-
бил в таких случаях один 
пример приводить из на-
шей футбольной спартаков-
ской жизни. Помню, играли 
на выезде, проиграли. Едем 
в поезде, двери купе у всех 
открыты. По коридору рас-
хаживает Бесков, ведёт раз-
бор матча. Заходит в одно 
купе, в другое… Ждём своей 
очереди с Фёдором. Заходит 
к нам. Сначала обращается 
ко мне: «Сколько ты сегод-
ня забил, Сергей? Ноль? А 
сколько отдал? Тоже ноль? 
Получается, сегодня ты — 
ноль целых, ноль десятых». 
Наступает очередь Фёдо-
ра: «И ты, Федя, ноль це-
лых, ноль десятых»… Прав-
да, Фёдору он это сообщил 
ласковее, что ли. Понимал, 
что с Черенковым надо по-
ласковее. 

— Правда ли, что идея 
назвать спартаковскую 
академию именем Фёдора 

Фёдоровича Черенкова 
принадлежала вам?

— Не мне лично, а вете-
ранам «Спартака», кото-
рые обратились к тогдаш-
нему владельцу клуба Лео-
ниду Федуну. Я тоже под-
писал это письмо в числе 
других как один из вете-
ранов. Вы же помните, как 
народ Фёдора любил, как 
трибуны были просто оча-
рованы игрой этого фут-
больного гения. Иногда его 
спрашивали: «Объясни, как 
ты это сделал?» А он не мог 
объяснить. Видимо, то или 
иное решение приходило 
ему порой подсознатель-
но, что ли… У нас была хо-
рошая связка. Мы прекрас-
но понимали друг друга.

Как стать 
звездой футбола 

— Какая сейчас у вас си-
стема набора в академию?

— Я бы сразу хотел попра-
вить: мы не набираем ре-

бят, а отбираем. У нас сейчас 
около 200 детей. При зачис-
лении решение коллегиаль-
но принимает тренерский 
совет, чтобы исключить ве-
роятность ошибки. Наша за-
дача — готовить квалифици-
рованных футболистов для 
молодёжного и основного 
состава «Спартака». Интер-
нат у нас для ребят, в том 
числе для иногородних, с 13 
лет. А до 13 лет в академии 
в основном москвичи. По-
чему в основном? Потому 
что иногородние тоже мо-
гут попасть к нам, но только 
если они смогут устроиться 
в Москве с проживанием. В 
январе будем набирать са-
мых маленьких — 2014 года 
рождения.

У нас есть селекцион-
ный отдел. Специалисты 
смотрят ребят на соревно-
ваниях по своим опреде-
лённым критериям, потом 
приглашают в академию 
на просмотр. Дальше смо-
трим: оставляем или нет. И 
знаете, что самое трудное 
в работе с ребятами? Ска-
зать кому-то: «Ты не под-
ходишь»…

— Получается, что ре-
бёнка, которого не видели 
ваши «селекционеры», 
как говорится, прямо с 
улицы в академию и не 
приведёшь?

— Да я был бы счастлив, 
если бы приходили и такие 
ребята. Честное слово. К со-
жалению, сейчас этого нет. 
По крайней мере я за время 
работы в академии такого 
не припомню.

— В академии кто-то 
из учеников за что-то 
платит?

— Никто ни за что не пла-
тит. Совсем.

Александр 
ИВАНОВСКИЙ 

БЫЛ БЫ СЧАСТЛИВ, ЕСЛИ 
В АКАДЕМИЮ ПРИХОДИЛИ БЫ 

ТАЛАНТЛИВЫЕ РЕБЯТА С УЛИЦЫ

Звезды «Спартака» (слева направо) Фёдор Черенков, Вагиз Хидиятуллин, Сергей Родионов. 1990 год 

Знаменитый игрок о начале карьеры, 
Фёдоре Черенкове и академии футбола

Легендарный спартаковец 
Сергей Родионов:
Играть начинал 
во дворе 
у «Щёлковской» 

Сергей 
Родионов, 

«футбольный 
президент»
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Иконки с конвейера

 В 1889 году прус-
ский подданный 
Вильгельм Бона-

кер открыл на Николаев-
ской улице (сейчас Ткац-
кая) фабрику по производ-
ству ваксы и жестяных из-
делий. И вскоре она уже 
продавала только банок 
для икры и рыбных кон-
сервов на 400 тыс. рублей 
в год.  

Ваксу варили 
из воска и сажи 

Фабрика Бонакера про-
цветала. Вакса была хо-
довым товаром. До кон-
ца XIX века ваксу, несмо-
тря на простейший рецепт 
(воск, сажа, технические 
масла), в России не произ-
водили, а в огромных ко-
личествах ввозили из-за 
границы. Тогда правитель-
ство ввело на неё высокие 
пошлины, и в стране сра-
зу же стали открываться 
цеха и фабрики по её про-
изводству.

«Хорошая вакса, не пор-
тящая кожи, а предохраня-
ющая её от действия вла-
ги и получаемая с помо-
щью хорошо очищенных 
жирных масел и вазелина, 
может поныне составить 
предмет немалого сбыта», 
— писал в начале 1900-х 
российский химик и эко-
номист Степан Гулишам-
баров.

Приводил он и рецепты 
популярных сортов вак-
сы. Так, вакса Кильне-
ра для дамских ботинок 
приготовлялась из шел-
лака (природная смола), 
аммиака и воды с анили-
новым пигментом. Ваксу 
Бруннера варили из сме-
си костяной сажи, патоки, 
серной кислоты и соды. А 
лак Гунтера — из воска, 
касторового масла и кра-
ски с шеллаком.

Макрель 
в томатном 
соусе 
и раковые шейки

На фабрике работал и 
жестяной цех. Ваксу сра-
зу заливали в баночки и 
отправляли в магазины. А 
вскоре Бонакер начал рас-
ширять своё жестяное про-
изводство: банки для рыб-

ных консервов, конфет, би-
сквитов, мёда. 

«На небольшой витри-
не разложены жестян-
к и всевозмож ных ви-
дов и величин. Это изде-
лия московской фабрики 
В.В.Бонакера, изготовля-
ющей ежегодно на 400.000 

рублей жестянок для икры 
и рыбных консервов», — 
рассказывали «Известия 
Министерства земледе-
лия» о международной 
рыбопромышленной вы-
ставке 1902 года, в кото-
рой участвовал фабри-
кант.

Отметила газета и вы-
ставленную машину, ко-
торая даёт «плотную за-
купорку дна без паяния 
(такая система в большом 
ходу сейчас за границей). 
Дело поставлено на широ-
кую ногу, и фабрика изго-
товляет хорошую посуду».

У Бонакера были парт-
нёры — владельцы фабрик 
рыбных консервов в чер-
номорских Одессе и Оча-
кове. Там из собственно-
го улова готовили консер-
вы из макрели в томатном 
соусе и в маринаде, а так-

же закатывали раковые 
шейки.

Штамповали 
лики святых

Но настоящую золо-
тую жилу Бонакер нашёл 
в сфере духовной. Он на-
чал производить иконы из 
жести. Нарядные, с прият-
ными красками и мягким 
блеском. Штампованные 
иконы искусно имитиро-
вали живописную работу. 
А главное, благодаря ско-
ропечатной машине были 
чрезвычайно дёшевы.

«В последнее время всем 
иконописцам приходится 
переживать тяжёлый кри-
зис, и их промыслу грозит 
полное уничтожение. Не-
сколько лет назад в Москве 
открылись две иностранные 
мастерские — Жако и Бона-
кер, которые, начав свою 
деятельность с изготовле-
ния металлических коро-
бок для ваксы, консервов, 
конфект и проч., перешли к 
печатанию на жести икон», 
— писал журнал «Воскрес-
ный день» в 1900 году.

Агенты этих фирм за-
ключили договоры с боль-
шинством монастырей по 
всей России на изготовле-
ние иконок для продажи 
богомольцам. Счёт штам-
пованных иконок пошёл на 
сотни тысяч. Монастыри 
почти совсем прекратили 
покупку икон у традици-
онных иконописцев Пале-
ха, Мстеры и Холуя, лишив 
их заработка.

Проблему даже пытался 
решить Священный Си-
нод, запретив в 1903 году 
ввозить жестяные иконы 
из-за границы и рекомен-
довав храмам перестать их 
покупать. Но фабрика Бо-
накера была ему непод-
властна, она бесперебой-
но штамповала яркие де-
шёвые иконки.

Остановила производ-
ство жестяных икон Пер-
вая мировая война — не 
хватало ни материалов, ни 
рабочих, а затем и Рево-
люция 1917 года. В цехах 
фабрики начали собирать 
авиамоторы. Сейчас здесь 
находится одно из старей-
ших в стране авиастрои-
тельных предприятий — 
ММПП «Салют».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

БЛАГОДАРЯ СКОРОПЕЧАТНОЙ 
МАШИНЕ ИКОНЫ БЫЛИ 

ЧРЕЗВЫЧАЙНО ДЁШЕВЫ

120 лет назад фабрика Бонакера на Ткацкой едва не пустила 
по миру российских богомазов

14 ноября Церковь отмечает 
память двух братьев-целителей 
Космы и Дамиана Асийских и 
их матери Феодотии. В церков-
ном календаре есть дни па-
мяти и других святых братьев 
с такими же именами — Рим-
ских и Аравийских. Но самые 
знаменитые и в нашем народе 
самые популярные именно эти 
— Асийские. 

Жили братья в III веке. Аси-
ей тогда называлась часть Ма-
лой Азии. Здесь и воспитывала 
своих сыновей Феодотия, кото-
рая не случайно заняла вместе 
с ними место в списке святых. 
Ведь именно она привела де-
тей к христианству после смер-
ти мужа-язычника. Под влия-
нием матери братья не толь-
ко глубоко изучали с самого 
детства Божественное Писа-
ние, но и осваивали врачеб-
ное искусство. Уже в раннем 
возрасте Косма и Дамиан про-
славились своими талантами 
целительства. Они сочетали в 
своём деле молитву и врачеб-
ное мастерство. Так им удава-
лось помогать больным в са-
мых сложных случаях. 

Причём лечили братья с оди-
наковым успехом и людей, и 
животных. Именно поэтому в 
день их памяти с молитвами к 
святым обращаются и те, кто 
ждёт помощи для своих до-
машних питомцев.

Косма и Дамиан стремились 
как можно эффективнее ис-
пользовать свой дар, поэтому 
не сидели на месте, а перехо-
дили из города в город, из по-
сёлка в посёлок, добираясь 
до самых тяжёлых больных. 
Их ждали везде, предостав-
ляли им кров и еду. При этом 
плату за исцеления они не бра-
ли принципиально, считая, что 
не имеют права наживаться 
на своём даре, полученном от 
Бога. Только раз это правило 
было нарушено. Одна богатая 
женщина по имени Палладия 
в благодарность за своё исце-
ление безуспешно предлагала 
щедрую плату, но в конце кон-
цов сумела уговорить Дамиана 
принять три яйца в честь свя-
той Троицы. Косма из-за этого 
очень негодовал и даже заве-
щал не хоронить брата рядом 
с собой. Но время их прими-
рило. И теперь их мощи поко-
ятся вместе.

Рубрику 
ведёт 
Валерий 
КОНОВАЛОВ

ЦЕРКОВНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ

Кому помогут 
Косма и Дамиан

Рыбные консервы в банках фабрики Бонакера в Елисеевском магазине

Ткацкая улица. Здесь до революции штамповали лики святых
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«Мифы» 
в Измайлове

В галерее «Измайлово» 
можно посетить выставку 
«Мифы», в которой приня-
ли участие около 20 худож-
ников из Москвы, Санкт-
Петербурга, Твери и даже 
один — из Китая. Они пред-
ставили свои инсталляции, 
аудио- и видеоработы, жи-
вопись и графику.

— Выставка посвящена 
мифам и их существованию 
в культурном и смысловом 
пространстве. Мифическое 
мышление заранее даёт от-
веты на любые вопросы и 
делает жизнь «насквозь по-
нятной», — объяснила ку-

ратор выставки антрополог 
Алёна Райхер. 

Например, «Три колон-
ны» Александры Остров-
ской иллюстрируют выра-
жение «Заблудиться в трёх 
соснах». Они напомина-
ют, как легко заблудиться 
в цифровом лесу информа-
ции или стать жертвой тун-
нельного мышления.

Выставка работает до 30 
ноября. А 12 ноября в 18.00 
экскурсию проведёт сама 
куратор выставки. Фор-
му регистрации можно 
найти на странице гале-
реи «ВКонтакте» vk.com/
vzizmaylovo. Стоимость би-
лета — 100 рублей.

 Адрес: Измайловский пр., 4, 
тел. (499) 166-4496.

Кони 
в Новогирееве 

В Музее русского лубка 
и наивного искусства на 
Союзном проспекте от-
крылась выставка «Конь 
– огонь!», посвящённая 
образу лошади в наивном 
искусстве. Он представ-

лен в живописи, графике, 
скульп туре и декоратив-
но-прикладном искусстве. 

— Я пишу картины уже 
10 лет, до этого были про-
сто рисунки, — рассказы-
вает  «ВО» одна из участ-
ниц выставки пенсионер-
ка Раиса Ларина. — В Мо-
скве выставляюсь впервые. 
Увидела в Интернете, что в 
Новогирееве есть такой му-
зей, и поехала.

В музее художнице рас-
сказали, что готовится вы-
ставка «Конь – огонь!». У 
неё были как раз подходя-
щие картины, для экспози-
ции отобрали две. Как го-
ворит Раиса Антиповна, с 
лошадьми она знакома не 
понаслышке. У отца в де-
ревне была лошадь Майка. 
Так что, будучи ребёнком, 
девочка прикипела к этим 
животным.

— На картине «Осенние 
свадьбы» я изобразила, как 
молодые едут из церкви на 
лошади, а сзади их друзья. 
На деревенской площади их 
встречают горожане. Вто-
рая картина — без назва-
ния. Это рисунок акрилом 
коня-скакуна в красном 
цвете на чёрном фоне, — 
говорит пенсионерка.

Выставка «Конь – огонь!» 
будет открыта до конца это-
го года. Стоимость биле-
та — 200 рублей. Каждое 
третье воскресенье меся-
ца вход бесплатный. 

 Адрес: Союзный просп., 15а, 
тел. (495) 608-5221. 

Мария ГОРБУНОВА, 
Наталья ЛОМЖЕВА

«Наивные» лошади 
на Союзном проспекте

ВЫСТАВКА «КОНЬ – ОГОНЬ!» 
БУДЕТ ОТКРЫТА 

ДО КОНЦА ЭТОГО ГОДА

Цветаевский вечер 
в особняке Носова

Отметить 130-летие со 
дня рождения российской 
поэтессы Марины Цветае-
вой можно 8 ноября в особ-
няке Носова. Здесь состоит-
ся встреча «Рябиновый свет 
ноября» музыкально-поэти-
ческого клуба «Чернильная 
роза». Выступят молодые 
и заслуженные поэты, му-
зыканты, организаторы и 
участники российских лите-
ратурных и поэтических фе-
стивалей и конкурсов.

Начало в 18.30, вход сво-
бодный. 12+

Адрес: ул. Электрозавод-
ская, 12, стр. 1. Тел. (499) 
670-8001 (доб. 600).

Камерная музыка 
в Преображенском

Центральная библиоте-
ка №70 им. М.А.Шолохова 
10 ноября приглашает всех 
желающих на концерт ка-
мерной музыки «Под зву-
ки нежные романса». Про-
звучат как популярные, так 
и малоизвестные романсы 
русских классиков, арии из 
опер и оперетт.

Вход свободный. Начало 
в 14.00.

Адрес: ул. Халтуринская, 
18. Тел. (499) 168-6337.

Выставки 
в Богородском

В галерее «Богородское» 
открылись две новые вы-
ставки: «Край» с работами 
из дерева, картона и бумаги 
Сергея Хохлова и «Знаком-
ство с художником. Цикл 
IV» с мозаиками Татьяны 
Лысенко.

Работы Сергея Хохлова 
можно посмотреть до 21 но-
ября, мозаики Татьяны Лы-
сенко — до 30 ноября. Вход-
ной билет 150 рублей.

Адрес: Открытое ш., 5, 
корп. 6. Тел. (499) 168-3015.

Мария ГОРБУНОВА

АФИША

Ответы на судоку Давайте делать 
«Восточный округ» вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! Пишите! 
pochta@newsvostok.ru, 

chitatel@internet.ru
звоните:  (499) 647-6831

на работу 
корреспондентов  
Необходимо быстро, информативно 
и грамотно писать на темы ЖКХ, 
транспорта, строительства, здоровья, 
социальной защиты. 
Желателен опыт работы 
в городских СМИ. 

Зарплата по договорённости. 
Резюме ждём по адресу:
zb@zbulvar.ru

ПРИГЛАШАЕМ 

В округе открылись две новые выставки художников

Работы Раисы Лариной в Музее русского лубка

Наивный художник 
Раиса Ларина 
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СКАНВОРД

По горизонтали: Раковина. 
Бог. Запевала. Плакса. Ошибка. 
Смельчак. Телок. Детина. Игрек. 
Лом. Мачете. Пике. Енот. Ласа. 
Ткань. Альтист.

По вертикали: Ассортимент. 
Излучина. Китель. Возглас. 
Гена. Оса. Пьедестал. Ареал. 
Лек. Альт. Бланк. Чили. Станок. 
Глава. Камелот.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить 
пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы 
каждая строка, каж-
дый столбец, каждый 
малый квадрат 3х3 со-
держали все цифры от 
1 до 9 (каждая цифра 
встречается только 
один раз). Следует про-
верить строки, столб-
цы и малые квад раты 
с учётом уже вписан-
ных цифр. В сложных 
случаях можно каран-
дашом вписать в клет-
ку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 18

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СУДОКУ

Быстрее, чем в газете! В Телеграм-
канале «Газета «Восточный округ» — 
новости ВАО» каждый день читайте 
самые свежие и сочные новости о 
жизни округа. Здесь же — дайджест 
главных тем свежих номеров «ВО», 
афиша, опросы, происшествия, ку-
рьёзные случаи. То, что не вошло в 
печатную газету, видео и фото — са-
мое интересное — коротко в вашем Телеграме. 
Нас читают уже более 1000 человек, присоединяйтесь! 

Читайте «Восточный округ» 
в Телеграме

t.me/VO_news_VAO

ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
(499) 647-6831

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ NEWSVOSTOK.RU
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В Косино-Ухтомском 
потерялись натюрморты

В газете «Косино-Ухтомский» рассказали, 
что местная художница потеряла папку с на-
тюрмортами. Все они акварельные. На них 
изображены фрукты, кухонная утварь, цве-
ты, а на одном рисунке — глаз Давида. Про-
исшествие случилось на «розовой» ветке ме-
тро между станциями «Улица Дмитриевско-
го» и «Косино». Если кому-то известна судьба 
картин, то найти хозяйку можно по нику «Кот 
Шрёдингера» в социальной сети «ВКонтакте».

В Измайловском парке 
нашли 
брошенный каршеринг

В газете «Измайлово» рассказали, что в 
чаще Измайловского парка жители неожи-
данно нашли автомобиль службы карше-
ринга. Машина была повреждена, водителя 
и пассажиров внутри не было. Авто застря-
ло между поваленными деревьями – веро-
ятно, водитель не справился с управлени-
ем и попал в аварию.

В Кускове заметили 
дружелюбную белку

В газете «Вешняки» опубликовали фото го-
степриимной белки. Животное сидит рядом 
со своим деревянным домиком и будто бы 
приглашает в гости — на орехи, так сказать. 
Во всяком случае, именно такое впечатле-
ние произвела белка на жительницу райо-
на Елену Горбачёву, которая и поделилась 
снимком с нами.

ЧТО ПОЧИТАТЬ В РАЙОННЫХ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ
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 Агентство ищет девушку 
тридцати лет для съёмок в 
рекламном ролике, как в пять-
десят выглядеть на сорок.

 Настойчивость, энергич-
ность, энтузиазм, упорство, 
инициативность — это отри-
цательные качества челове-
ка, если в одном ряду с ними 
не фигурирует слово «ум». 

 Если вам 35 и более лет, то 
нанимайте грузчиков. Ваши 

друзья уже слишком стары 
и не будут срывать спину за 
пиццу и пиво. 

 — Доктор, а какой нормаль-
ный рост при моём весе?
— 4 метра, Наталья, 4 метра... 

 Открываю холодильник, 
заглядываю, а там холодец 
дрожит.
— Не трясись, — говорю, — я 
за кетчупом. 

 — Доктор, что у меня?
— А что у вас?

— Когда я, приседая на од-
ной ноге, похлопываю себя 
по голени правой ноги левой 
и правой рукой по очерёд-
ности, дотрагиваюсь кончи-
ком языка до комочка фоль-
ги, лежащего на фарфоровой 
тарелке, то у меня в правом 
боку стреляет. Что у меня?
— Свободного времени у вас 
очень много, батенька. 

 Студент Иванов завалил эк-
замен по математике, но так 
изворотливо это отрицал, что 
сдал экзамен по философии. 

АНЕКДОТЫ

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

Большинство читателей 
«ВО» — за красно-жёлтые 
ковры из листьев на ули-
цах нашего города. Об этом 
свидетельствуют резуль-
таты опроса в нашем Те-
леграм-канале. 70% про-
голосовавших считают, 
что убирать листву нуж-
но только с тротуаров. А 
во дворах, палисадниках 
и парках трогать её не сто-

ит, чтобы она, сгнив, мог-
ла дать нужные почве удо-
брения. Да и выглядит этот 
яркий покров красиво. 20% 
участников опроса счита-
ют, что листву всё же нуж-
но убирать. И лишь 10% 
признались, что уж по это-
му поводу они точно не пе-
реживают.

В опросе приняли уча-
стие более 320 человек.

ВАШЕ МНЕНИЕ

и в Телеграм-
канале 
t.me/VO_news_VAO

Проголосовать 
можно на нашем 
сайте 
newsvostok.ru 

Листву убирать 
только с тротуаров

На днях в столице выпал первый снег, правда уже 
к концу дня он растаял. Но для автомобилистов это 
верный знак: пора менять резину. Очереди в шино-
монтажах сейчас знатные. 

А вы уже переобули 
свой автомобиль?
 1   Да, конечно, переобул/собираюсь 

со дня на день.
2  Нет, подожду стойких морозов.
3  У меня нет авто.

«Я коренной москвич, пенси-
онер, в Сокольниках живу с 1968 
года, — написал наш читатель 
Александр Самохвалов. — По-
бывал с экскурсией в Краснода-
ре и в центре города обнаружил 
памятник кошельку».

По словам Александра, в ма-
гические свойства кошелька ве-
рят и туристы, и местные жите-
ли. Считается, что если потереть 
о него свои деньги или посидеть 
на памятнике, то финансы пере-
станут петь романсы.

Кошелёк высекли из гранита 
к очередной годовщине столи-
цы Кубани. Это точная копия 
памятника, находящегося в ав-
стралийском Мельбурне. В 90-х 
годах прошлого века там прошёл 
конкурс среди скульпторов на 
самую оригинальную уличную 
скамейку. Победили, как водит-
ся, деньги. Ну или точнее — ём-
кость для них. 

Кстати, памятник кошельку 
— одна из самых излюбленных 
приманок для туристов. Недаром 
неподъёмные кошельки «разбро-
сали» по многим городам России 
— от Калининграда и Петроза-
водска до Казани и Нижнего Нов-
города. А в Ярославле производит 
фурор памятник потерянному бу-
мажнику, созданный в масштабе 
один к одному.

Присылайте снимки, где вы рядом с памятником — человеку ли, животному, лите-
ратурному герою, истории, архитектуры и т.п. Напишите, что изображено на фото и 
при каких обстоятельствах оно сделано. Не забывайте указать свой район. Требова-
ния к фотографии: цифровой формат JPEG, размер файла не менее 500 Кб. Письма 
отправляйте на эл. почту: pochta@newsvostok.ru с пометкой «На фотоконкурс». 

Ваш «ВО»
Из

 л
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Вот что значит «сидеть на деньгах»

Все новости 
района 

Измайлово

Все новости 
района 
Косино-

Ухтомский

Все новости 
района 

Вешняки

Я И ПАМЯТНИК

Ел
ен

а 
Го

рб
ач

ёв
а


